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“A competitividade 
de um país não 

começa nas indús-
trias ou nos labora-
tórios de engenha-
ria. Ela começa na 

sala de aula.”
Lee Lacocca

Secretário nacional de Saúde garante apoio 
do Ministério da Saúde para Ouro Preto
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Sancionado Código 
Ambiental em 
MARIANA

A Sociedade Musical União XV de 
Novembro comemora 116 anos 
neste mês. Para celebrar a data, 
no dia 19 de novembro, domingo, 
às 11h haverá uma apresentação 
da Lira Musical São Sebastião de 
Nova Serrana e da Sociedade Mu-
sical União XV de Novembro, no 
Jardim, em Mariana. Prestigie!

O secretário nacional de Aten-
ção à Saúde, Francisco de Assis Fi-
gueiredo, esteve em Ouro Preto para 
uma reunião na Câmara Municipal, 
realizada no dia 9 de novembro. Na 
pauta, estavam melhorias para a 
Santa Casa de Misericórdia e para 
a saúde do município, e o resultado 
foi muito positivo, com o secretário 
garantindo o apoio do Ministério da 
Saúde ao município, por meio de 
verbas e credenciamentos junto ao 
órgão federal.

O encontro foi intermediado 
pelo presidente do Legislativo, 
Wander Albuquerque (PDT), que, 
por meio do deputado federal To-
ninho Pinheiro (PP), pôde mediar 
contato com o Ministério da Saúde 
e trazer o secretário para uma reu-
nião aqui no município. “A pedido 
da Santa Casa de Ouro Preto, fo-
mos procurados pelo Marcelo [pro-
vedor] e pelo Joaquim [assessor 
jurídico]. Imediatamente falei com 
o Toninho Pinheiro que entrou em 
contato com o Ministério da Saúde. 
Estamos buscando a solução para a 
Santa Casa e melhorias, também, 
para a saúde de Ouro Preto. Nossa 
cidade está dando um passo impor-
tante, principalmente agora nesse 
momento de crise, com falta de 
recurso. O secretário colocou nossa 
cidade de Ouro Preto incluída nas 
demandas de prioridades do Mi-
nistério da Saúde”, destaca Wander 
Albuquerque.

Um dos pontos discutidos no 
encontro foi o credenciamento de 
uma Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) 24h pelo Ministério 
da Saúde. Esta é uma demanda 
antiga do município e já foi discu-
tida em reuniões do presidente da 
Câmara, Wander Albuquerque, e 
do prefeito Júlio Pimenta (PMDB) 
em Brasília, além de uma vistoria 
de equipe do Ministério da Saúde 
a Ouro Preto que verificou a ne-
cessidade da UPA no município. 
Atualmente, Ouro Preto tem um 

Câmara recebe secretário nacional de Atenção à Saúde

custo em torno de R$1,3 milhão 
mensais para o custeio da UPA já 
existente e, com o credenciamento, 
50% desse valor passa a ser custea-
do com recursos federais, 25% pelo 
Estado e apenas 25% seria arcado 
pelo município. 

Também foi garantido o cre-
denciamento de leitos de UTI (Uni-
dade de Tratamento Intensivo) na 
Santa Casa de Ouro Preto junto ao 
Ministério da Saúde, garantindo os 
recursos federais para a sua manu-
tenção. O espaço ainda precisará 
ser construído pelo hospital.

De acordo com Francisco Fi-
gueiredo, “essas demandas já foram 
levadas à Brasília, tanto pelo prefei-
to da cidade, quanto pelo presidente 
Wander e pelo deputado federal To-
ninho Pinheiro, e eu vim aqui para 
ver de perto as necessidades e tentar 
ajudar de alguma forma. A Santa 
Casa está passando por um momen-
to de uma mudança, ela está saindo 
de uma intervenção e uma nova ges-
tão está assumindo”. O secretário 
nacional de Atenção à Saúde aferiu 
as demandas do município: “Eu me 
comprometi com alguns pilares. 
Um deles é que eles façam ‘um para 
casa’ com essa nova reestruturação 
do hospital. As necessidades que eu 
verificar como pertinentes às nossas 
habilitações do Ministério da Saúde, 
vou me comprometer com a Santa 
Casa. Da mesma forma, coloco à 
disposição da entidade uma consul-
toria de gestão, a partir de janeiro, 
para auxiliar nas suas necessidades 
e, cada vez mais, na melhoria dos 
resultados”.

Os presentes saíram satisfeitos 
com o posicionamento do repre-
sentante do Ministério da Saúde, 
que afiançou: “Sem dúvida algu-
ma, nós todos estamos buscando 
que cada cidadão possa ser melhor 
atendido nessa cidade, principal-
mente na Santa Casa”. Francisco 
ainda ressaltou que a situação jurí-
dica da Santa Casa, após o proces-

so de intervenção, não foi alterada 
para o ministério, sendo que “uma 
vez habilitado e prestando serviço, 
a função do órgão é pagar aquilo 
que nós temos pertinentes à sua 
execução de produção”, garantin-
do, assim, os repasses financeiros 
futuros à entidade. 

O vereador Mercinho (PMDB) 
também participou do encontro e 
ficou satisfeito com as discussões. 
“A reunião foi muito boa. Todos 
sabemos que o País se encontra 
em crise, mas senti firmeza com a 
vinda do Francisco Figueiredo. Ele 
nos deu esperança e indicou apoio 
para podermos transformar a saúde 
no nosso município, o que vai be-
neficiar não apenas a população da 
sede, como dos distritos. Foi muito 
importante, vamos juntar as forças, 
e Ouro Preto tem tudo para melho-
rar”, comemorou.

A reunião na Câmara contou com 
a presença do presidente da Câmara 
de Ouro Preto, Wander Albuquerque 
(PDT), dos vereadores Zé do Binga 
(PPS) e Mercinho (PMDB); da secre-
tária municipal de Saúde, Eliane Cris-
tina Damasceno Coleta; do provedor 
da Santa Casa, Marcelo Oliveira; do 
assessor jurídico da Santa Casa, Joa-
quim Silva; de Pinheirinho, repre-
sentando o deputado federal Toninho 
Pinheiro (PP); do padre Marcelo San-
tiago; de alguns médicos e de mem-
bros da Irmandade da instituição.

O secretário nacional de Aten-
ção à Saúde, Francisco de Assis 
Figueiredo, iria participar do I 
Seminário de Gestão Hospitalar – 
Pós-intervenção, mas devido a ou-
tros compromissos em sua agenda, 
adiantou sua vinda a Ouro Preto. 
O evento foi promovido no dia 10 
pela Santa Casa e que contou com 
o apoio da Câmara. Os vereadores 
Wander Albuquerque (PDT), Ge-
raldo Mendes (PCdoB), Marqui-
nho do Esporte (SD), Regina Bra-
ga (PSDB) e Zé do Binga (PPS) 
prestigiaram o seminário.

Secretário Francisco Figueiredo, vereadores e equipe da Santa 
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Neste mundo, tudo se transforma, num instante ou ao longo dos 
anos, séculos e milênios, mas de forma inexorável. Por isso, nada a 
estranhar quanto à mudança de sentido de palavras com o passar do 
tempo. Há até aquelas que trocaram entre si o significado, passando 
cada uma a ter o significado original da outra.

É o caso de aquário e piscina. Originalmente, como a própria pa-
lavra sugere, aquário (do latim “aquarium”) era simplesmente depósito 
ou reservatório de água, enquanto que piscina, também originária do 
latim “piscina”, significava criadouro de peixes (piscis em latim). Armá-
rio é móvel destinado à guarda de objetos de qualquer natureza. En-
tretanto, a própria palavra parece sugerir utilidade específica para tal 
móvel, no passado distante. Não é sugestão, mas indicação de que, 
originalmente, era lugar reservado à guarda de armas. Interessante, 
neste caso, é que a troca de sentido ainda se deu no latim, de onde 
veio o português. Profeta, na antiguidade, tinha sentido diferente do 
registrado por modernos dicionários; pessoa que prediz acontecimen-
tos, vidente, adivinho. Originalmente teria sentido filosófico, portador 
da luz do conhecimento que, sob a óptica da religião, seria inspirado 
por Deus. Daí, pode-se dizer que seu significado caiu do divino para a 
charlatanice!

A título de curiosidade cite-se que, no final do século dezenove, 
seu sentido original (portador da luz) era empregado, por extensão, a 
uma atividade laboriosa. Não sei dizer se em todas as cidades ilumina-
das por lampiões a gás, mas, em Ouro Preto, os servidores públicos 
encarregados do acendimento dos lampiões eram denominados “pro-
fetas”. Outra curiosidade: o chefe (parece-me que o último, antes da luz 
da elétrica) era Carlos Gabriel de Andrade (não confundir com o homô-
nimo, seu bisneto, falecido há poucos anos) o Barão de Saramenha. 
Há registro de que ele teria sido casado com uma das netas da Marília, 
a musa do poeta e conjurado Thomaz Antônio Gonzaga.

Até, mais ou menos, a metade do século passado, bairros mais 
afastados das grandes cidades e cidades menores em sua circunvi-
zinhança eram classificadas como subúrbios. Subúrbio significa, mais 
ou menos, além da cidade, ou urbe (em latim) o que faz o termo muito 
mais apropriado para a condição apresentada, ao contrário de perife-
ria, originalmente usado para designar os limites da circunferência. Ao 
contrário dos casos anteriores, processados naturalmente, tudo indica 
ter sido feita a substituição de subúrbio por periferia sob pressão de 
natureza ideológica, assim como tem sido observado ultimamente, no 
uso de outros termos.

Favela, por exemplo, tem sido trocado por comunidade, substitui-
ção completamente sem sentido, pois favela é denominação dada a 
conjunto desordenado de moradias, destituído de serviços de urbani-
zação, enquanto comunidade se refere a qualquer grupo humano, po-
dendo apresentar características em comum ou não, residir no mesmo 
local ou não. Favela é a localidade e comunidade é o grupo humano 
que nela reside. Comunidade, tanto podem ser os residentes na favela 
quanto podem os residentes em condomínio de luxo! A troca de favela 
por comunidade revela ignorância, preconceito e incapacidade para 
reverter uma condição social! A primeira favela originou-se da iniciativa 
de grupo de ex-combatentes da Guerra de Canudos (contra Antônio 
Conselheiro, na Bahia). Ao retornar ao Rio de Janeiro, os soldados não 
teriam recebido do governo (sempre os políticos) casas prometidas co-
mo pagamento pelos seus serviços. Em represália, eles ocuparam um 
morro, onde construíram casebres, que passaram a usar como mora-
dias. Como no local, onde combateram, havia uma leguminosa cha-
mada favela (espécie de fava) foi dado o nome da planta ao conjunto 
por eles levantado. Portanto, favela não tem nada de pejorativo para 
seus habitantes, mas é uma nódoa, desde sua origem, na reputação 
dos políticos. A atual e crítica situação sociopolítica e econômica do Rio 
de Janeiro é a prova do aqui dito. Má atuação e omissão dos políticos 
estão na origem de todos os males sociais!

Como a degradação tem propagação mais rápida, o termo comu-
nidade já tem sido empregado nesta região de forma equivocada, pela 
imprensa e pessoas com relação à tragédia que matou habitantes e 
destruiu a localidade de Bento Rodrigues, no município de Mariana. 
Em recente reportagem alusiva aos dois anos do triste acontecimento, 
criticou-se o fato de ainda não ter sido reconstruída a comunidade de 
Bento Rodrigues. Ó santa ignorância! Aquela comunidade está viva; 
está dispersa, deslocada, ainda aturdida, mas viva! Destruída foi a lo-
calidade; necessitada de reconstrução é a localidade e a comunidade, 
não só local, porém, nacional, clama por ela! Que se reconstrua a loca-
lidade de Bento Rodrigues para abrigo de sua laboriosa comunidade! 

Por fim, destaque-se “récorde”, a grande bobagem inventada pela 
Rede Globo, não se sabe com que propósito. Em bom Português, o 
termo que significa “o que ultrapassa uma realização precedente” é “re-
corde” com acentuação tônica na sílaba “cor” e nenhuma acentuação 
gráfica. “Récorde” não existe na Língua Portuguesa, mas, tão somente 
nas cabeças-de-bagre da Rede Globo!
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CARTA AOS TEMPOS *R. Koeppel

Ouro Preto ou Itabirito – onde é melhor?
Ouro Preto é um dos mais famo-

sos lugares do mundo, reconhecido 
pela UNESCO.  Todo mundo quer vir 
conhecer a nossa cidade. Patrimônio 
da Humanidade! Mas perto daqui tem 
um lugar muito especial, com carac-
terísticas que sempre são agradáveis. 
Tem um conteúdo humano excepcio-
nal. Talvez seja algo resultante de não 
ter historia e museus tão bonitos como 
Ouro Preto. E, assim, terem que tirar 
minhoca no asfalto. E tem feito isto 
com extraordinário sucesso.

Antes de dar alguns exemplos do 
que acontece em Itabirito, vejamos o 
que acontece no mundo moderno – e 
ai você terá que reconhecer que Ouro 
Preto é séria, formal, tradicional demais 
para pessoas que sabem o valor das 
coisas e se divertem com a vida. Veja-
mos dois exemplos internacionais, um 
de 2016 e outro de 2017. Larry Page 
e Sergey Brin são os jovens donos 
da Google. São “os meninos”... Hoje 
talvez duas das pessoas mais ricas do 
mundo. Com enorme responsabilidade 
sobre todos nós, os usuários da Internet. 
Agora eles têm o projeto O3B (Other 
3 billion – Outros 3 bilhões). Que vai 
colocar a internet gratuita para todos no 
mundo, que ainda não tem. No Brasil, 
o projeto piloto já está sendo feito no 
Piauí... O mundo mudou... E eles ado-
ram brincar...

Em 2016 lançaram o Google Smell 
(Cheiro). E pediram que ajudássemos a 
testar o programa, que seria lançado nos 
próximos dias. Apresentavam três ima-
gens (uma rosa espetacular, um estábulo 
cheio de estrume e uma paisagem linda 
de uma onda do mar quebrando numa 
praia) e perguntavam se, cheirando o 
smartphone, colocado bem perto do 
nariz, nós sentíamos algum dos cheiros. 
Estavam usando um circuito especial 
dos telefones modernos. Que ninguém 
sequer sabe que existe. Respiramos com 
vontade, enchendo os pulmões. Nada. 
Sem sucesso... Respondemos: “Não 
senti odor algum...” para os três testes. 
Eles agradeceram e disseram que nós 
havíamos ajudado muito. Pois um dos 
testes era para ver se as pessoas mentiam 
– não tinha cheiro! Mas que as outras 
duas fotos tinham cheiro. Como nós 
nada sentimos eles disseram que iriam 
ver se o programa não tinha furo. Mas 
que poderia ser um defeito do nosso 
nariz. Seria bom testarmos nosso olfato 
em outros contextos... Sugeriram que 

fossemos dar uma fungada no pescoço 
de uma mulher bonita...

Em 2017, na mesma época do ano, 
lançaram o Google Bike (Bicicleta). 
Uma bicicleta que não cai, fica sem-
pre na vertical – devido ao um sistema 
dinâmico de equilíbrio, com base em 
giroscópios, embutidos no quadro da 
bicicleta, segundo eles. Uma patente 
que seus cientistas haviam conseguido. 
Mostram a Presidente da Associação 
Holandesa de Ciclistas dando um belo 
depoimento. Na Holanda, as pessoas 
entendem de bicicletas. Depois ela co-
locou seu bebê num banco daqueles de 
carregar crianças, sem amarrar, fez um 
carinho no banco e a bicicleta saiu an-
dando com a criança, que ria. Até toca-
va a buzina – trim... trim... trim... - para 
alegrar o bebê. A bike deu uma volta 
grande pela praça, sem acompanha-
mento da mãe e retornou para o lado 
dela, onde parou e ficou na posição 
vertical, sem que ninguém segurasse a 
bicicleta. E o bebê ria, ria...

Nos dois casos, o final foi: Aguar-
de! Nos próximos dias... Será um lan-
çamento mundial da Google... No dia 
1º de abril, o dia dos tolos!... E assim, 
tanto eles como eu, nos divertimos.

Vamos agora para Itabirito. Lá tem 
um empresário, o Edson (ou Edton?) 
que é dono de um magnífico hotel - o 
Aredes Apart Hotel. Com quartos de 35 
m², que equivalem a mais de dois apar-
tamentos completos em São Paulo (14 
m² – varanda, sala, quarto, cozinha e ba-
nheiro). Tem até apartamentos com 64 
m² (ou 4.5x um apto em São Paulo...) .

Aliás ponto para Itabirito: a região 
de Ouro Preto tinha muitos índios, dos 
quais não sobrou nem penas. Em Ita-
birito, homenagearam os índios, pois 
os Aredes eram os antigos donos do 
pedaço. Há duas versões para o nome 
Aredes: “A origem pode vir tanto dos 
índios que viveram aqui como também 
do sobrenome de uma família portu-
guesa, proprietária nos primórdios, 
quando o povoado pertencia a Vila 
Rica, hoje Ouro Preto”. Pesquise no 
Google com a palavra Aredes. Uma 
coisa antiga, de 1728... Quando Glaura 
já existia há mais de 30 anos... Ó nóis 
aí otra veiz!...

Ele tem pequeno ônibus espetacu-
lar, novinho. É empresário de sucesso. 
Nos fins de semana veste uma roupa de 
palhaço, coloca um nariz vermelho de 
palhaço e sai dirigindo sua lotação cheia 

de crianças. Vai brincando com a crian-
çada e ele se diverte. Uma coisa inesque-
cível. No dia 27-out ele estava no Jeca 
Tatu. Sexta feira de manhã! Na 6ª feira 
você ainda ri? Ou você só ri na 6ª?

No Jeca Tatu, tem o Léo, que é um 
artista muito especial – é um bom poe-
ta, tem o museu (ou seria loja? Já que 
quase tudo está à venda...) e, além da 
boa musica, ao visitar, qualquer um fica 
estupefato. Você vai precisar de muitas 
horas e vai ter que voltar muitas vezes. 
Tal a riqueza de detalhes, o tom huma-
no e as gentilezas que você, ao visitar o 
Jeca Tatu, vai conhecer. E nunca mais se 
esquecer. Tem um ótimo auditório, tem 
um circo, tem de tudo. Uma coisa única 
no mundo. Linda, inteligente, gratuita, 
cheia de invenções e coisas inesperadas. 
Vir de BH para Ouro Preto agora é mui-
to mais divertido – basta parar no Jeca 
Tatu, em Itabirito. E ficar por lá...

E Itabirito tem ainda o Ubiraney 
– Secretário de Turismo e também 
Presidente do Circuito das Cidades do 
Ouro, na Estrada Real. Até Ouro Pre-
to fica sob as asas do Ubiraney... que 
sempre gosta de voar alto! Promovem 
caminhadas, fazem eventos populares, 
animam a cidade. Deve ser bom morar 
numa cidade onde o espírito de parce-
rias é assim. E, mesmo adorando Ouro 
Preto, é necessário reconhecer – Itabi-
rito está mais bem cuidada, tem mais 
jardins com muitas flores. Tudo muito 
bonito. Algo que Ouro Preto poderia 
fazer. Por que não faz? Mistério... Será 
que nós, em Ouro Preto, somos mais 
sérios ou somos apenas mais bobos?

Mas a sensação de estar sendo par-
tido ao meio não é boa. Nada a ver com 
Felipe dos Santos, que foi rasgado ao 
meio em Cachoeira do Campo, puxado 
por dois cavalos... (E a meninada gos-
tou, pedindo: Solta outro!). Em Ouro 
Preto, você fica feliz. Em Itabirito, você 
fica feliz... Mas não pode estar nos dois 
lugares ao mesmo tempo. Talvez deva 
ir para Brasília, para ser um pouco infe-
liz... Felicidade demais cansa a gente... 
Você fica até meio temeroso. 

(*) Rodolfo Koeppel mora em Glaura, 
que fica entre Ouro Preto e Itabirito, por isto 
pode aproveitar o melhor das duas cidades. 
O conteúdo humano de Itabirito há muitos 
anos é algo que lhe atrai... Quiçá ele vai mu-
dar o seu título de eleitor para lá? Se você 
quiser ir junto, comer um pastel de angu, 
ouvir boa musica e se divertir, no Jeca Tatu, 
contate Rodolfo.koeppel@gmail.com
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Tratando seu melhor amigo com 
o carinho que ele merece

Dra. Maria Aparecida Murta Miranda
MÉDICA VETERINÁRIA

CRMV-MG 16.310

(31) 98651-1421
murta.miranda@yahoo.com.br Consultas,Vacinas e 

Exames Laboratoriais
R. João Bastos Filho, 464 - 3553.1421

3OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

28 anos de competência  
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto 

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig  
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos

Financiamentos: 
Banco do Brasil - CEF           
Convênios: Assufop, 
Assetfop, Coopa, Visa e 

Mastercard

PROMOÇÕES DA SEMANA: 
Lâmpada Led 6W Ouro Lux  R$9,99  

Porcelanato Delta 54x54 R$32,19  
Cuba Vidro VB Cristais  R$174,51

à vista no dinheiro 
ou cartão de débito

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto

98,7 FM
Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

do Virgílio

HDTV É ISSO!

   3551-6208      3551-6215
R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

CONSULTE NOSSAS CONDIÇÕES
Consertamos TV's, controles remotos e vendemos controles novos

 

Todos os pacotes em 
promoção. Consulte os 
preços promocionais!!!

costa.tur.op@gmail.comCosta Tur

Prestação de serviços de transportes
 City Tour  -  Viagens 
Excursões  -  Eventos

Rafael e Vicente

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

O Bazar Faria é associado a Rede Brasil Escolar e garante os melhores preços e variedades da região

Não perca 
tempo, compre 
tudo em um só 

lugar.

Pelo presente edital. Faço saber que, no dia 17 de dezembro de 
017, à Rua Conselheiro Quintiliano, nº 397, Bairro Alto da Cruz, 
nesta cidade, será realizada a eleição, nos termos do Artigo 38º do 
Estatuto Social para composição da diretoria, Conselho Fiscal e De-
legados representantes junto a Federação para o triênio 2017/2020, 
devendo o registro de chapa ser apresentado à secretaria da entidade 
no horário de 14:00 (quatorze) à 17:00 (dezessete) horas, no período 
de 10 dias, de acordo com o estatuto social Artigo 41º, a contar da 
data da publicação deste aviso. O Edital de Convocação da Eleição 
encontra-se fixado na sede da entidade. 

Ouro Preto, 14 de novembro de 2017. 
Celso Alves Moreira – Presidente

Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias 
da Construção e do Mobiliário de Ouro Preto

CNPJ 16.857.724/0001-96   

Aviso de Eleição

(31) 98489-7530

(31)3553-2046
mgs madeiras grigorio e silva

madeiras grigorio e silva

Condomínio  
Paragem do Tripuí

VENDO ótimo LOTE, 
com 1030m² em local 
nobre do condomínio. 
Telefone para contato: 

(31) 99762-3892

Nos termos da Legislação em vigor e em conformidade com 
o Estatuto do PDT, ficam convocados todos os filiados ao Partido 
Democrático Trabalhista – PDT, deste município, para a Convenção 
Municipal, que será realizada no dia 26 de novembro de 2017, com 
início às 8:00 horas e encerramento às 11:00 horas, à Rua João Bas-
tos Filho, 201, Pastinho, no Distrito de Cachoeira do Campo. Ordem 
do dia: a) Eleição do Diretório Municipal, que será constituído de 33 
(trinta e três) membros titulares e de 10 (dez) suplentes; b) Eleição 
do Conselho de Ética que será constituído de 05 (cinco) membros 
titulares e 03 (três) suplentes; c) Eleição do Conselho Fiscal, que será 
constituído de 03 (três) membros titulares e de 03 (três) suplentes; d) 
Assuntos gerais. Em ato contínuo, o Diretório Eleito será convocado 
para a Eleição dos membros da Executiva Municipal. 

Ouro Preto, 17 de novembro de 2017. 
Wander Lúcio Albuquerque  - Presidente da 

Comissão Provisória Municipal do PDT de Ouro Preto

Partido Democrático Trabalhista  
Comissão Municipal – PDT/MG
OURO PRETO 

Edital de Convocação de Convenção Municipal 
e Eleição dos Membros da Executiva Municipal 

COLÉGIO TÉCNICO INCONFIDENTE “ÁLVARES MACIEL”COLÉGIO TÉCNICO INCONFIDENTE “ÁLVARES MACIEL”
Av. Juscelino Kubitscheck, 717, Sala 1- Vila Itacolomi - Ouro Preto - (31) 3552-3014 

Parecer  432/2015 de 04/06/2015 e Portaria SEEMG 896/2015 de 20/06/2015 - www.coltecalvaresmaciel.com.br

•Técnico em Análises Clínicas
•Técnico em Administração
•Técnico em Meio Ambiente 
•Técnico em Mecânica Industrial
•Técnico em Mineração
•Técnico em Informática
•Técnico em Eletrotécnica
•Técnico em Manutenção Automotiva
•Técnico em Segurança do Trabalho 

NOVAS VAGAS 2018
Parcelas que caberão no seu bolso! 

Descontos de até 30% para Funcionários 
e seus dependentes das Empresas conveniadas!

Aproveite esta oportunidade e faça um Curso Técnico!
E agora, você também pode receber este benefício no COLTEC.

Cupom válido para apresentação até 20/12/2017.

MATRÍCULAS  ABERTAS!!!

Superótica
OURO PRETO:
Praça Silviano Brandão,17 
(final R. São José) - 3551.2011
Av. JK, 16 - Bauxita - 3551.1962

Agora também na Bauxita
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Mais de 100 convidados nacionais e internacionais 
estarão reunidos, em Ouro Preto e Mariana, para participar 
de um dos mais importantes eventos literários do país. O 
Fórum das Letras, que este ano será realizado entre os dias 
19 e 26 de novembro, será norteado pelo tema “Sentimento 
do Mundo”, uma homenagem ao poeta Carlos Drummond 
de Andrade, no ano em que se completam 115 anos de seu 
nascimento e três décadas de sua morte. Além da poesia e 

processos criativos, estarão 
em pauta debates sobre o 
mercado editorial nacio-
nal e internacional, livros 
digitais, a relação entre 
arte e questões sociais, 
oficinas, performances 
artísticas, intervenções de 
rua e exposição. Toda a 
programação é gratuita. 
Mais informações: www.
forumdasletras.com.br
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Se você ou alguém do seu círculo familiar, 
de amizades ou do trabalho tem proble-

mas com o consumo da bebida alcoólica 
e manifesta ou manifestou o desejo de 

parar de beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!

Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

E-mail: aaescritoriolocalop@gmail.com

Alcoólicos Anônimos 70 anos de Brasil, 
salvando e recuperando vidas

Professor da UFOP é alvo de investigação por suspeita 
de difundir ideologia ancorado em recursos públicos

Mulher denuncia estupro em Ouro Preto
valdetebraga@yahoo.com.br

Uma lenda 
sobre a morte

AMENIDADESValdete 
Braga

Conta a lenda que uma mulher perdeu seu filho ainda bebê. 
Tomada pela dor, ia com o filho morto de casa em casa, pedindo 
um remédio, e as pessoas diziam:

- Está doida, a criança está morta.
Finalmente, ela encontrou um camponês que respondeu sua 

súplica.
- Não posso dar um remédio para a criança, porém sei de um 

médico capaz de fazer isto.
A mulher respondeu:
- Suplico-te que me digas quem é.
- Vá até o Buda.
A mulher foi ver o Iluminado e exclamou, chorando:
- Senhor meu mestre, meu filho estava brincando entre as flo-

res, tropeçou e bateu a cabeça em uma pedra. Não posso aceitar 
que ele morreu.

O Iluminado respondeu:
- Irmã, há uma coisa que pode curar teu filho e a ti, se puderes 

consegui-la. Procura uma semente de mostarda preta, porém só 
deves receber de uma casa onde nunca tenha entrado a morte, 
onde não tenha ainda morrido pai, mãe, filho nem filha, nem irmão, 
nem irmã, nem escravo nem parente.

Aflita, a mãe foi de casa em casa pedindo o grão de mostarda. 
As pessoas se compadeciam dela e lhe davam, porém, quando 
ela perguntava se já tinha morrido alguém naquela casa, lhe res-
pondiam:

- Poucos são os vivos e muitos os mortos. Não despertes nos-
sa dor.

Agradecida, ela lhes devolvia a mostarda e dirigia-se a outros 
que lhes diziam: “Aqui está a semente, porém já morreu nosso 
escravo”. “Aqui está a semente, porém perdemos nosso pai”. E 
não encontrou nenhuma casa onde não tivesse morrido alguém.

Voltou chorosa para o Iluminado, dizendo-lhe:
- Senhor, não pude encontrar mostarda em casa onde não ti-

vesse havido morte. Então, deixei meu filho na margem do rio, e 
volto para suplicar-te que me digas onde encontrar essa semente, 
sem deparar ao mesmo tempo com a morte.

O mestre respondeu-lhe:
- Minha irmã, procurando o que não podes encontrar, achaste 

o amargo bálsamo que eu queria dar-te. Agora já sabes que todos 
choram uma dor semelhante à tua. O sofrimento que aflige todos 
os corações pesa menos do que se concentrado num só. Nenhum 
nascido pode evitar a morte. Assim como os frutos maduros caem 
da árvore, assim também os mortais estão expostos à morte desde 
que nascem. Cada um tem a sua hora.

Extenuada pela dor, a mãe sentou-se à beira do caminho, e 
pôs-se a meditar. “Quão egoísta sou eu em minha dor”! A morte é o 
destino comum de tudo que vive. E sufocando o amor egoísta que 
sofria por seu filho, enterrou-o no bosque, indo refugiar-se no Ilu-
minado, onde encontrou o consolo que alivia o coração dilacerado.

Mais um caso de violência se-
xual chamou a atenção dos mora-
dores da Região dos Inconfidentes. 
Dessa vez, a vítima, uma estudante 
da Universidade Federal de Ouro 
Preto teve a coragem de denunciar e 
relatar o fato ocorrido em sua pági-
na no facebook com um depoimen-
to que teve quase 500 comentários, 
mais de 1,5 mil compartilhamentos 
e mais de seis mil reações.

O fato ocorreu em setembro, e 
no início de outubro a vítima resol-
veu falar como forma de encorajar 
e aconselhar outras mulheres, que 
também já foram e são vítimas de 
crimes sexuais. “Falo aqui em nome 
de todas as mulheres que sofrem 
diariamente com a nossa cultura ma-
chista, desde as pequenas violências 
até os casos mais hediondos. Falo 
também para os homens que não 
acreditam que existe uma cultura 
do estupro e para os que creem, mas 
não entendem como ela se manifes-
ta”, inicia o post.

O depoimento descreve tris-
temente como o fato aconteceu. 
“Acordei sendo violentada por um 
homem, também ‘bixo’, de uma 
república federal masculina. Os 
moradores da República foram 
extraordinariamente corajosos e 
solícitos comigo, as atitudes ca-
bíveis à eles já foram tomadas e 
eu agradeço muito por isso, pelo 
exemplo que eles estão dando para 
toda a comunidade republicana de 
Ouro Preto e pela solidariedade de 
todos”, manifesta a jovem. Nesse 
caso, a república onde o suspeito 
pleiteava uma vaga, pois era ca-
louro, também fez um post onde 
lamenta o ocorrido. “Não fomos e 
nem seremos inertes frente a uma 
situação tão grave. Entendemos 
que, uma vez envolvido nesse tipo 
de caso, não havia mais condições 

Reprodução internet

para que o calouro continuasse em 
nossa casa, tendo ele deixado a Re-
pública”, revela o post da república.

A jovem ainda conta da difi-
culdade de se falar sobre o assunto, 
do sentimento de culpa de quem na 
verdade é vítima. “Quando você 
ouve um caso de violência sexual 
contra alguma mulher, a reação 
imediata é - claro que ela precisa 
denunciar! Mas quando acontece 
com você, é MUITO diferente. 
Vocês tem noção do que é ter ver-
gonha de contar cada detalhe do 
episódio até mesmo pras suas ami-
gas mais próximas? Do que é sentir 
nojo do seu próprio corpo? Do que 
é se sentir culpada por algo que não 
foi sua culpa?...”, descreve.

Com coragem e determinação, 
a estudante tem como objetivo, 
pelo relato, encorajar todas as mu-
lheres, “principalmente as de Ouro 
Preto, que sofrem com esse siste-
ma republicano machista e muitas 
vezes (mais do que imaginamos!) 
violento, a denunciarem também, a 
terem voz! Eu tô aqui pra dizer que 
machistas babacas NÃO passarão, 
porque a mulher tem voz SIM e a 

impunidade não vigora”, denuncia. 
“Eu tô aqui pra falar de mulher pra 
mulher sobre a nossa inocência em 
achar que nunca nada vai acontecer 
conosco, que é sempre uma realida-
de distante: não é”, desabafa.

A jovem conta que usava rou-
pa curta e tinha bebido, mas disse 
não. “Como integrante do meio re-
publicano, eu sugiro que esse tema 
seja discutido tanto em repúblicas 
masculinas, quanto em repúblicas 
femininas. O limite alheio tem de 
ser respeitado, não é não!”. “Estou 
expondo minha história hoje não 
para que ninguém sinta pena de 
mim, mas sim para que sintam em-
patia por TODAS as meninas que 
já sofreram aqui em Ouro Preto e 
não tiveram coragem de denun-
ciar”, encoraja a moça.

Encorajamento
A jovem recebeu diversas men-

sagens de apoio, parabenizando a 
coragem, e muitos relatos de quem 
também passou por isso. “Força, 
você não está sozinha. Conte com 
o meu total apoio . Vamos compar-
tilhar, vamos denunciar, não vamos 
deixar que mais mulheres sofram 
como ela”, incentiva uma internau-
ta. Outra conta que também passou 
pela mesma situação. “Também fui 
agarrada a força quando tinha be-
bido, usado roupa curta e dito não. 
Felizmente, a tentativa de estupro 
no meu caso não teve sucesso. Eu 
não denunciei, eu me calei... Por 
medo de todas outras repúblicas sa-
berem, pois a dele é uma super tra-
dicional daqui de São João Del Rei, 
por vergonha e por acreditar que 
uma tentativa, mesmo tendo vários 
arranhões no corpo, não seria leva-
da a sério por ninguém. Parabéns 
pela coragem e força!”.

De acordo com a UFOP, o caso 
já está sendo conduzido pela Pró-
-reitoria de Assuntos Comunitários 
e Estudantis. A aluna esta sendo 
acompanhada por psicólogos da 
universidade e, na última quinta-
-feira (9), pediu trancamento espe-
cial, que já foi concedido, e o pro-
cesso administrativo já está aberto 
para apuração dos fatos.

Um professor da Universida-
de Federal de Ouro Preto (Ufop) 
voltou a ser alvo de investigação 
da Polícia Federal no início deste 
mês a pedido do Ministério Públi-
co Federal (MP). O docente André 
Mayer era coordenador do Centro 
de Difusão do Comunismo (CDC) 
da UFOP, criado em 2012. Um ano 
depois, o grupo teve que suspender 
as atividades por decisão judicial. 
Na época, o autor da ação, o ad-
vogado de São Luís (MA) Pedro 
Leonel Pinto, argumentou que a le-
gislação brasileira “proíbe a utiliza-
ção do serviço de repartição pública 
para benefício de partido ou organi-
zação de caráter político”.

Com o fim do CDC, o professor 
André Mayer manteve a Liga dos 
Comunistas como projeto próprio 
financiado pelo CNPq. De acordo 
com informações do jornal Estado 
de Minas, a Justiça entende que o 
professor descumpriu a liminar e 
retomou a investigação. O advoga-
do, na época, justificou a iniciativa 
por entender que o CDC utilizava 
de “recursos públicos para custeio 
de atividades de segmentos restri-
tos, em afronta aos princípios da 
legalidade, impessoalidade e mora-
lidade, intrínsecos à administração 
pública, conforme o Constituição”.

O CDC foi criado no câmpus 
de Mariana (MG) da Ufop em 
2012. O grupo de extensão era for-

mado por estudantes e moradores 
da cidade, onde 20 integrantes rece-
biam uma bolsa de R$ 250,00 cada.

Em entrevista ao jornal minei-
ro, o professor declarou que desde 
a decisão judicial de 2013, o centro 
teve suas atividades encerradas. 
“Em 2013 fomos pegos de surpre-
sa com um processo judicial que 
queria suspender as atividades de 
um programa de extensão. Suspen-
demos, então, o programa. Um ano 
depois saiu a sentença em primeira 
instância ratificando a suspensão. 
Acabamos abrindo mão de ficar 
correndo atrás, seriam anos infin-
dos. Decidimos, apenas, manter um 
grupo de pesquisa, um núcleo de 
estudos marxistas, que era inclusive 
anterior ao CDC, datado de 2009. 
Fez parte dele, mas é um grupo de 
pesquisa como outro qualquer na 
universidade. Para nossa surpresa, 
novamente fomos notificados de 
que estamos intimados a depor”, 
comentou.

O programa coordenado por 
André era constituído de quatro 
ações articuladas para que “o es-
tudo, o debate e a realização da 
crítica à ordem do capital” fossem 
contemplados. O grupo de pesquisa 
Liga dos Comunistas, alvo atual da 
polêmica, era um dos dois projetos 
ligados ao CDC, apesar de ter sido 
criado em 2009. O segundo projeto 
se tratava de um grupo de debate e 

militância anticapitalista. Dois cur-
sos, “Mineração e exploração dos 
trabalhadores na região da Ufop” e 
“Relações sociais na ordem do ca-
pital” também eram realizados na 
universidade. A época da primeira 
notificação judicial, a UFOP de-
fendeu o projeto em nota oficial, na 
qual afirmava, ipsis litteris: “ação 
judicial nenhuma vai impedir a pri-
mavera vermelha que se iniciou em 
2012, de forma singular e determi-
nada”.

Nota de repúdio
O Diretório Municipal do Par-

tido Comunista do Brasil (PCdoB) 
em Ouro Preto, por nota, repudiou a 
ação, a qual intitulou de “descabido 
inquérito policial”. Segundo a dire-
ção do partido, a Liga tem por obje-
tivos: “ser um núcleo de pesquisa re-
ferenciada à teoria social de Marx e 
à produção teórica da tradição mar-
xista. Assim sendo, não faz sentido 
para nós a acusação de crime, uma 
vez que o pensamento plural é livre 
em nosso país”, justificou.

A coordenação do partido ainda 
destacou que em uma sociedade de-
mocrática, todos os pontos de vista 
devem ser estudados. “Nos causa 
imenso espanto, portanto, que isto 
ocorra em 2017, mais de 30 anos 
após o fim da ditadura militar onde 
os pensamentos divergentes eram 
impedidos de se manifestar no âm-
bito acadêmico”.

O texto ainda cita outros grupos 
de estudos que têm a mesma finali-
dade e não foram questionados por 
isso, como o Núcleo de Estudos Li-
berais (NELi ) que funciona na Fa-
culdade de Filosofia, Letras e Ciên-
cias Humanas da Universidade de 
São Paulo (FFLCH/USP). “Será 
que o MP de nosso país está mesmo 
preocupado com o que se estuda ou 
se tornou mais um propagador de 
ódio e perseguição aos diferentes? 
Será que o problema não seria o 
fato da Liga dos Comunistas – Nú-
cleo de Estudos Marxistas – não 
se debruçar em estudar a ideologia 
dominante do sistema capitalista?”, 
questiona a declaração.
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Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Agora de 3ª a 
domingo, com 

churrasco sábado 
e domingo PANORAMA

A Clínica de Fisioterapia Cachoeira do Campo e 
Pilates Gabriela Bastos se reuniram no restaurante Chão de Minas, 

na quarta-feira (15) para uma confraternização.

A TV 
UFOP 

convida a 
todas e todos 
para o evento 
de lançamen-
to do progra-
ma “Minha 
Voz, Minha 
Vez” que 
acontecerá 
na Casa de 
Cultura Ne-

De 20 
a 22 

de no-
vembro, 
o IFMG 
– Campus 
Ouro 
Preto 
promove 
a 11ª Se-
mana de 
Cultura 
Afro-bra-
sileira e 

Há 40 edições, a Semana do Aleijadinho promove um intenso debate 
sobre as diversas manifestações artísticas, não deixando de lembrar 

o valioso legado do Mestre do Barroco Mineiro e Patrono das Artes no 
Brasil. Promovida pela Paróquia de Nossa Senhora da Conceição e pelo 
Museu Aleijadinho, a edição de 2017 traz até o dia 18 de novembro, o 
tema Manifestações da Cultura Popular Ouro-pretana, com apresentações 
e reflexões sobre as múltiplas experiências culturais do povo de Ouro Pre-
to. A programação completa está no site www.museualeijadinho.com.br

Após intensa luta para retomada da produção, diretores do sindicato dos metalúrgicos de São Julião de Ouro Preto 
iniciaram campanha de sindicalização dos trabalhadores da Vale Manganês unidade de Ouro Preto, que voltou a 

ativa em setembro deste ano. Já são 25 funcionários sindicalizados do total de 34. Álvaro de Sá, diretor administrativo 
do Sindicato, enfatiza que a associação é importante para o fortalecimento da classe dos trabalhadores metalúrgicos.

O Ouro-pretano Juliano Matias 
foi empossado na Academia 

Nevense de Letras Ciências e 
Artes, como um dos novos aca-
dêmicos e ocupa a Cadeira 17. A 
Cerimônia aconteceu no dia 28 
de outubro e teve como orador 
oficial, representando os novos 
acadêmicos, próprio Juliano Ma-
tias. Ele é morador de Ribeirão das 
Neves há sete anos, mas sempre 
acompanha as notícias da Região 
dos Inconfidentes pelo jornal O 
LIBERAL, na internet. Juliano 
recebeu a Comenda Professora 
Ilka Maria Munhoz Gurgel de Mé-
rito Cultural e Cidadania. Na foto, 
ao centro a esposa Pastora Neuza 
Matias, e à direita o Presidente 
da Academia de Letras, Professor 
Mauro Morais.

A SAMARCO Mineração S.A. comunica que o Conselho Es-
tadual de Política Ambiental - COPAM, por meio da Supe-

rintendência Regional de Meio Ambiente Central Metropolitana, 
convida para Audiência Pública sobre o Licenciamento Operacio-
nal Corretivo das estruturas existentes no Complexo de Germano, 
nos munícipios de Mariana, Ouro Preto e Matipó/MG. O encontro 
acontece no dia 11 de dezembro, às 19h, no Centro de Exposições 
da UFOP, à Rua Diogo Vasconcelos, 328, Pilar.

A Banda Euterpe Cachoeirense, 
banda mais antiga do estado 

de MG em atividades ininterrup-
tas, acaba de lançar seu site oficial, 
um dos mais completos do Brasil, 
com muita história, fotos, agen-
da, músicos atuais e muito mais. 
Todos poderão visitá-lo pelo site: 
www.bandaeuterpecachoeirense.gra de Ouro Preto no dia 20 de Novembro, 

segunda-feira. Produzido pela TV UFOP e 
em parceria com a Casa de Cultura Negra 
de Ouro Preto, o programa tem como 
objetivo valorizar a cultura negra da região 
e levantar debates sobre preconceito, 
políticas públicas e a participação das/doas 
negras e negros na sociedade. O programa 
é apresentado pela historiadora e pesqui-
sadora da cultura negra Sidneia Santos. 
O evento de lançamento será realizado 
no bairro Alto da Cruz, na sede da Casa 
de Cultura Negra, com apresentação do 
primeiro episódio às 16h30.

com.br. A Banda de Cima também está com canais ofi-
ciais nas redes sociais Instagram (bandaeuterpecachoei-
rense), Twitter (@bandadecima), facebook (Bec euterpe 
cachoeirense) e You Tube. Visite!

Em 2017 o Congado de Nossa senhora do Rosário e Nossa Senhora 
da Graças, sediado na APAE Ouro Preto comemora 15 anos buscan-

do a inclusão social, o reconhecimento de capacidade e o vencimento de 
barreiras. O grupo surgiu por iniciativa de Silvania Aparecida dos Santos 
Borges, que é Capitã e foi criado no mês de agosto de 2002. Inicialmente, 
somente com alunos da APAE e posteriormente com a inclusão de mem-
bros da comunidade que se prontificaram na participação. Atualmente o 
grupo é composto por 16 alunos da instituição e seis da comunidade.

Africana. A programação inclui apresentações teatrais, recitais, sarau, 
música, dança, mostra de curtas, exibição de filmes, debates, oficina de 
hip hop, além de degustação afrogastronômica, com apresentação de 
comidas de países africanos que povoaram a região de Ouro Preto.   Ha-
verá, ainda, caminhada pelas estruturas de mineração na Serra do Veloso. 
Para essa atividade, os interessados devem se inscrever previamente pelo 
e-mail laura.rocha@ifmg.edu.br. Confira a programação completa em 
www.ouropreto.ifmg.edu.br
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Câmara Itinerante leva reunião e
serviços sociais a São Bartolomeu

Geraldo Cabecinha

R. Sete de Setembro, 413 (próx. Matriz) - Cachoeira do Campo

3553-1642      98785-9075

Almoço - Jantar
Caldos - Porções
Pizzas - Bebidas

*Self Service 
sem balança

*Servimos 
MARMITEX 

com entrega 
em domícilio e 
para empresas

A Secretaria de Turismo de Minas Gerais (Setur-MG) realiza a 1ª edição 
do projeto Vem Passarinhar nos Parques Naturais de Minas Gerais. E neste 
sábado, 18, o Parque Estadual do Itacolomi é cenário para a observação de 
pássaros.

Com o objetivo de fomentar a visitação nos Parques Naturais de Minas Ge-
rais e promover a observação e o monitoramento de aves como ferramentas de 
conscientização e conservação das espécies e seus habitats, a passarinhada 
do #vempassarinharMG inclui caminhadas pelas trilhas do parque e uma pales-
tra intitulada “Papo de Passarinho”.

O birdwatching, termo inglês para designar a prática de observação de pás-
saros, é praticada há várias décadas na Europa e Estados Unidos e envolve 
crianças e adultos, todos munidos de binóculos ou câmeras, em uma aventura 
em busca de novas espécies. Com mais de 1.900 espécies, o Brasil é um dos 
principais destinos para observadores de aves do mundo todo e, claro, cada vez 
mais brasileiros se tornam praticantes.

Em Minas Gerais não poderia ser diferente: temos um estado rico em bele-
zas naturais e cenários exuberantes - coberto por 3 biomas, Mata Atlântica, Cer-
rado e Caatinga, abriga mais de 40% das espécies de aves registradas no país.

Projeto #vempassarinharMG
O projeto tem parceria com o Instituto Estadual de Florestas (IEF), Instituto 

Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio), Ecoavis e as em-
presas: DestinosMG e Maritaca Expeditions.

Para participar acesse o link: https://goo.gl/QKZKMt . As vagas são limita-
das e os detalhes do evento serão enviados por e-mail, conforme inscrição.

Sociedade Musical Santa 
Cecília de Rodrigo Silva 
celebra 116 anos com festa

No próximo dia 22 de novembro, a Sociedade Musical Santa Cecília de 
Rodrigo Silva comemora 116 anos de fundação. Para festejar a data, uma ex-
tensa programação vem sendo realizada desde sábado (11) celebrando também 
a padroeira dos músicos - Santa Cecília. As atividades contam com missas e 
procissão, sessão de cinema, retreta, apresentação do quinteto de metais e Sa-
badão Sertanejo.

História - A Sociedade Musical Santa Cecília possui atualmente 35 com-
ponentes. Foi  foi fundada por um grupo de ferroviários, em 22 de novembro de 
1901, dentre os quais se destacavam os senhores Paulino Teixeira Rosa, Eurico 
da Silva, Cezário da Cruz, José da Cruz e Joaquim José de Freitas, sendo este 
último o primeiro regente da Banda.

Seu principal objetivo é promover, desenvolver e divulgar a arte e a cultura 
musical das bandas de música no seu mais alto nível, e age independente de 
qualquer credo político, religioso, filosófico ou racial.

Durante muitos anos, a banda ocupou um pequeno salão que lhe foi cedido 
pelo senhor José Campos, sendo que em 1949, após uma grande mobilização 
de toda a comunidade, capitaneada pelo senhor Ilídio Marques, inaugurou a sua 
sede própria. Esta sede, com aumentos e melhoramentos posteriores, é ocupada 
até hoje pela sociedade.

Os músicos  - Participar da banda é uma atividade que passa de pai para 
filho(s). Toda a comunidade tem interesse na manutenção da banda. As aulas de 

teoria e iniciação musical são oferecidas às crianças desde o momen-
to em que são alfabetizadas: elas escolhem entre os músicos aquele 
com quem deseja aprender e quando o mestre julga que o aluno já 
está preparado, ele é introduzido oficialmente como músico.

Manutenção - A banda se mantém através das apresentações 
realizadas em todo interior de Minas. Além de propiciar uma forma-
ção musical que permite aos músicos se especializarem futuramen-
te. Nestes 116 anos de existência, a banda tem prestado relevantes 
serviços à comunidade, contando sempre com o espírito sincero e 
participativo de todos os seus componentes, pois participa de todas 
as festas da comunidade, ajudando a promover a integração e o de-
senvolvimento de Rodrigo Silva.

Mais do que um Patrimônio Cultural, a Banda é um Patrimônio 
sentimental de todos aqueles que gostam do lugar.

Programação das comemorações:
Dia 18 (sábado) - 22h – Sabadão Sertanejo em comemoração 

aos 116 anos da SMSC, no Espaço Takuais.   
DIAS 16, 17 e 18 - 19h – Tríduo Preparatório em honra a Santa 

Cecília, na Igreja de Santo Antônio.
Dia 19 (domingo) - 16h – Procissão com a imagem de Santa Ce-

cília, saindo da residência do músico Flávio Edmundo dos Anjos.
17h – Missa em homenagem a Santa Cecília e pelos 116 anos da 

banda na Igreja de Santo Antônio.
Dia 22 (quarta-feira) - 19h – Missa em Ação de Graças a Santa 

Cecília e pelos 116 anos da banda na Igreja de Santo Antônio.
Dia 25 (sábado) - 19h30 – Retreta da Sociedade Musical Santa 

Cecília de Rodrigo Silva. 20h30 – Sessão Solene e Exposição “Olha-
res de Cabecinha”.

A comunidade de São Barto-
lomeu recebeu o programa Câma-
ra Itinerante na última terça-feira 
(14). Foram oferecidos diversos 
serviços, como confecção de car-
teiras de identidade; orientações 
sobre saúde bucal; cortes de cabelo; 
agricultura familiar; atendimentos 
relacionados ao Programa Bolsa 
Família; aferição de pressão arte-
rial; brincadeiras e oficinas, entre 
outros. No total, foram feitos 247 
atendimentos.

 As atividades aconteceram na 
Escola Municipal Washington de 
Araújo Dias. Segundo a coordena-
dora Pia Márcia Guerra, “os servi-
ços que o programa traz são muito 
benéficos, pois as pessoas podem 
encontrar o serviço pertinho da sua 
casa. Isso facilita muito, porque, na 
área rural, a gente tem muita difi-
culdade de transporte e locomoção. 
Essa oportunidade é ímpar para a 
comunidade de São Bartolomeu. 
Precisamos de um olhar especial 
do poder público para resolver os 
problemas, as dificuldades da esco-
la, da comunidade, dos acessos de 
transporte e água. Essa oportunida-
de de a nossa voz ser ouvida e de 
a comunidade perceber que a gente 
tem poder de falar e de poder mos-
trar temos de bom e o que precisa 
melhorar”.

 A moradora Tatiana Silva apro-
veitou a oportunidade para levar 
sua filha para participar da Câmara 
Itinerante e receber orientações so-
bre a saúde bucal. Para ela, “os ser-
viços são muito importantes, por-
que recebemos muitas dicas que, às 
vezes, não temos conhecimento em 
casa, o que também ajuda as crian-
ças, porque é importante que elas 
prestem atenção na escovação”.

 A Câmara Itinerante também 
aproxima os moradores dos distritos 
dos vereadores, como aconteceu na 
reunião ordinária em São Bartolo-
meu, momento em que a população 
do local pôde fazer reivindicações e 
sugestões aos vereadores. O admi-
nistrador e empresário José Mauro 
da Silva, por exemplo, questionou 
sobre o asfaltamento no distrito, 
que não está completo.

 Outro ponto reivindicado pelos 
moradores foi sobre a falta d’água. 
“Nós temos em São Bartolomeu a 
nascente do Rio das Velhas, é um 
rio maravilhoso, de muito cari-
nho que nós temos pela natureza 

e respeito, e por que falta água?”, 
questionou a moradora Mirna do 
Amaral. Da mesma forma, o mora-
dor Ronald Carvalho Guerra desta-
cou que “o abastecimento de água 
no distrito está ligado à gestão do 
serviço do abastecimento do mu-
nicípio como um todo. Enquanto 
não houver uma melhor regulação 
de serviço, com hidrometração e 
medição de consumo de água, a 
questão não será resolvida. Em São 
Bartolomeu, não há falta de água, 
mas tem o uso desregulado”.

Segundo o presidente da Câ-
mara, Wander Albuquerque (PDT), 
“a questão da falta de água é um 
problema que atinge praticamente 
todos os distritos de Ouro Preto e 
toda a sede. Não somos favoráveis 
que a solução do problema seja per-
furar poços artesianos, pois temos a 
consciência que esses poços tiram 
a água do subsolo, prejudicando as 
nossas nascentes, bem como córre-
gos e rios. Chegamos ao entendi-
mento para que o Semae faça um 
estudo e resolva, também no distri-
to de São Bartolomeu, o problema 

da falta de água”.
 Ao final da reunião, os edis fi-

zeram um requerimento e uma indi-
cação, que serão encaminhados ao 
Executivo, solicitando informações 
e pedindo para que sejam atendidas 
as reivindicações solicitadas pelos 
moradores do distrito. Também foi 
feita uma representação que será 
encaminhada ao Semae-OP para 
que atenda aos pedidos da comuni-
dade quanto à questão do abasteci-
mento de água.

A próxima edição da Câmara 
Itinerante acontece no dia 21 de no-
vembro, terça-feira, em Glaura.

Projeto Vem passarinhar promove 
observação de pássaros no 
Parque Estadual do Itacolomi
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De 1º a 30 de novembro

  A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Semana da 
conciliação em Itabirito

O TRIBUNAL DE JUSTIÇA da Comarca de Itabirito, anual-
mente, reúne os processos judiciais que têm possibilidade de Acor-
do e que podem ser apresentados em audiência de Conciliação. 
As partes têm oportunidade de negociar entre si, e solucionar as 
controvérsias, o mais rapidamente possível. O Juiz de Direito, Dr. 
Antônio Francisco Gonçalves explicou que a conciliação é uma for-
ma pacífica para resolver as demandas processuais, por meio do 
diálogo, atendendo orientação do Conselho Nacional de Justiça, 
CNJ, para que todos os tribunais do país participem da Semana de 
Conciliação, entre 27/11/2017 e 01/12/2017. O Juiz concedeu-nos 
a seguinte entrevista:

1) O que é Conciliação? - É um processo autocompositivo 
breve no qual as partes, ou os interessados são auxiliados por 
um terceiro, neutro ao conflito, para assisti-lo por meio de técnicas 
adequadas e chegar a uma solução ou a um acordo.

2) Como é feita a conciliação? – É realizada através de 
uma audiência destinada para este fim, onde as próprias partes 
constroem a decisão, auxiliadas por uma terceira pessoa deno-
minada conciliadora.

3) Como o conciliador conduz a conciliação? – O concilia-
dor deve ser uma pessoa imparcial para que as partes, por si só, 
possam chegar a um acordo. Ele é responsável para manter o 
bom andamento da audiência.

4) Quais as vantagens da conciliação? – rapidez na solução 
da demanda; as partes constroem a decisão; pacificação social; 
humanização do processo; reduz custo financeiro e emocional; si-
gilo e agilidade, etc.

5) Como os tribunais procedem para facilitar a concilia-
ção? – Os tribunais se empenham em criar meios e alternativas 
que facilitem o acesso da população aos métodos consensuais de 
solução de conflito, dentre eles a conciliação.

6) Onde funciona a conciliação em Itabirito? - As sessões 
de conciliação são realizadas no prédio do Fórum Des. Edmundo 
Lins, Rua João Pessoa nº 251, centro, em Itabirito.

7) Em que dia e horas funcionará a conciliação?- A Semana 
Nacional de Conciliação será realizada no período de 27/11/2017 
a 01/12/2017, no período da tarde a partir das 13 horas. Exceção 
para o dia 29/11/2017, 4ª feira.

8) Como saem as partes conciliadas? – O objetivo da con-
ciliação é que as partes saiam satisfeitas da sessão, após terem 
realizado o acordo. Não havendo acordo o processo continua.

9) Qual a função do juiz após cada conciliação realizada? 
– Se as partes chegarem a um acordo, o juiz homologará o acordo 
por sentença. Caso as partes não cheguem a um acordo o juiz 
determinará o andamento normal do processo.

10) Quantas audiências são agendadas para os dias de 
conciliação? – Já foram agendadas 111 (cento e onze) audiên-
cias para a Semana Nacional de Conciliação.

11) Qualquer processo pode figurar na conciliação? – So-
mente os processos cíveis; e alguns criminais, como por exemplo: 
calúnia, difamação e injúria.

CONCLUINDO: Espero ter contribuído para o fato exposto e 
que as PARTES obtenham o melhor resultado durante a sessão 
de conciliação.

Prefeitura de Itabirito se reúne com 
empresas que irão para novo polo

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio do secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Sanders de As-
sis, se reuniu no dia 31 de outubro 
com representantes das empresas 
que se instalarão no polo indus-
trial de Itabirito - antigo Curtume 
Santa Luzia. Na oportunidade, os 
empresários puderam acompanhar 
os trabalhos da empresa vencedora 
da licitação para reforma do local. 
A expectativa é de que a obra seja 
finalizada no início de 2018.

“Esse é mais um compromisso 
assumido pelo Prefeito Alex que 
estamos conseguindo viabilizar 
neste primeiro ano de um novo 
mandato, demonstrando a nossa 
preocupação em apoiar o micro e 
pequeno empresário de Itabirito, 
que nunca teve tanto apoio como 
atualmente”, destacou o secretário 
de Desenvolvimento Econômico, 
Sanders de Assis.

Empresários exaltam 
oportunidade

Dezesseis empresas, contem-
plando ramos como comunicação 
visual, construção civil, móveis 
planejados e serralherias, transferi-
rão suas atividades para o local. No 
discurso do empresariado, o tom é 
de satisfação pela oportunidade e 
de expectativa de geração de em-
pregos.

“Esse momento é muito im-
portante. Agrega valor à empresa, 

saindo do aluguel, possibilita o 
crescimento, mais equipamentos 
e, consequentemente, mais em-
pregos. A perspectiva é muito boa. 
A gente vê que a Prefeitura está se 

preocupando com o micro e peque-
no empresário para que ele possa 
crescer e desenvolver mais empre-
gos na cidade”, exaltou Edney das 
Dores, representante da Aço Forte.

Curso de atualização para Técnicos 
em Segurança do Trabalho

Com o objetivo de capacitar 
os profissionais que atuam nas 
empresas da cidade, assim como 
estudantes da área, a Prefeitura 
de Itabirito promoveu o curso de 
capacitação para técnicos de segu-
rança do trabalho. Os encontros, 
realizados nos dias 9 e 10 de no-
vembro, no Cepep, contaram com 
a presença de 30 profissionais.

O curso foi ministrado pelo 
professor da Fundação Jorge Du-
prat e Figueiredo –Fundacentro, 
de Belo Horizonte, e engenhei-
ro de minas e saúde do trabalho, 
Lênio Sérvio Amaral. Durante 
os dois dias, os participantes ti-
veram acesso a conteúdos de ge-
renciamento, avaliação e controle 
de riscos ambientes, atualização 
da legislação e discussões sobre 
aplicação da legislação à saúde 
e segurança do trabalho. Para 
Lênio, a parceria entre secretaria 
de saúde, Fundacentro e Sindica-
to dos Técnicos de Segurança do 
Trabalho de Minas Gerais é uma 
inovação para a  difusão de co-
nhecimentos na área de Saúde e 
Segurança do Trabalhador. “Essa 
parceria visa a atualização dos 

profissionais sobre novos concei-
tos e paradigmas relacionados às 
atividades dos Técnicos de Segu-
rança do Trabalho”.

De acordo com o vice-prefei-
to e secretário de saúde, Wolney 
de Oliveira, que esteve presente 
no evento, o objetivo do curso, 
oferecido anualmente, é deixar 
os profissionais mais preparados 
para o dia-a-dia de trabalho. “Esta 
é uma área de extrema importân-
cia e com mudanças constantes na 

legislação. Por isso, é fundamental 
que os funcionários sejam capaci-
tados com frequência para estarem 
sempre aptos”, explicou.

Para a técnica de segurança 
do trabalho da SAFM Mineração, 
Raiane Condé, o curso é muito útil. 
“O conteúdo é muito importante, 
pois trabalhamos com algumas 
normas regulamentadoras muito 
complexas. Este é um momento 
que aprendemos mais e tiramos 
muitas dúvidas”, disse. 
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Arquivo Ivacy Simões

A arte de fotografar: estão abertas as inscri-
ções para o concurso de fotografia “Arte em 
Foco - Justiça e Sociedade” promovido pela 
Comarca local, cujo tema pede registro de ce-

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

nas do cotidiano. Aos três primeiros classificados serão entregue 
certificados, os demais ficarão expostos no Fórum Desembargador 
Edmundo Lins. Segundo o diretor Dr. Antônio Francisco Gonçal-
ves, o objetivo da iniciativa é principalmente para que a população 
conheça o prédio da nossa justiça.
Os filhos de Antônio: no último dia 14, os filhos do saudoso An-
tônio Simões comemoraram mais um aniversário. São eles Ivacy, 
Ijacy e Ilacy, que receberam inúmeras mensagens de carinho e de 
felicitações. Um trio que é destaque em nossa sociedade, admirados 
pela conduta ética, participativa e também pelos extraordinários ser-
viços prestados à nossa sociedade.
Festival de Rock: dia 24 próximo o Rotary Clube de Itabirito pro-
move o 3º Festival Rock’n Rotary, com renda revertida para entida-
des sociais. As atrações são Felipe Medeiros, Sander Lopes, Policro-
mático, Megaphone e Chapa. A produção é da Holofote Cultural e o 
clube presta homenagem ainda ao baixista Fabrício de Brito.
Por onde anda? Emílio Nolasco, casado com Márcia e pai de Van-
der e Marcos. Editor do jornal A Gazeta de Itabirito, Emílio traba-
lhou na Usina Queiroz júnior como laboratorista. Músico trompe-
tista da Corporação Musical Santa Cecília, e baterista de conjuntos 
de renome na cidade. Ele é um dos mais antigos fotógrafos de nossa 
cidade e chegou a editar o periódico Itabirito em Revista, documen-
tando parte de nossa história. Sempre atuante e participativo, Emílio 
Faustino Nolasco é gente de expressão na Região dos Inconfidentes.
Consciência Negra: Antônio Carlos, o popular Toninho Telefun-
kem, destaque em nossa cultura como músico e compositor, está 
promovendo, com vários eventos, a semana da Consciência Negra. 
Mais uma vez o sucesso alcança seus objetivos graças a participação 
e a importância de reviver a história e valorizar os feitos dos nossos 
antepassados.
Festa: quem reuniu amigos e familiares para um momento de ale-
gria e descontração foi o aniversariante do dia 15 de novembro, o 
Juiz da comarca, Dr. Antônio Francisco Gonçalves. Ele recebeu 
mensagens de carinho e de admiração pelos extraordinários serviços 
prestados a nosso sistema judiciário.
Para Refletir: Saber encontrar a alegria na alegria dos outros, é o 
segredo da Felicidade. (George Bernamos)

Elson 
Cruz

Equipe do São José (Década de 80)

A Itabiritense Thamires Telles de Souza, filha 
de Ana Maria e neta de Sebastião Lourenço 
comemorou mais uma primavera no dia 12 
de novembro. Seu avô Sebastião a parabe-

niza pela passagem de mais um ano de vida. 
Parabéns!

GOL DE PLACA: cartões 
aplicados na Taça Cidade Ativa 
são convertidos em doações
Alimentos não perecíveis, produtos de limpeza e objetos de higiene pessoal 

arrecadados serão doados para famílias itabiritenses
Tradicionais punições do fut-

sal, os cartões amarelos e verme-
lhos se transformaram em convite 
à solidariedade na Taça Cidade 
Ativa sub-17 e adulto. De forma 
inédita, a organização do torneio 
definiu que os atletas punidos du-
rante os jogos, realizados nos giná-
sios poliesportivos Pedro Cardoso 
e Francisco Carlos Bernardes de 
Oliveira, pagarão multa sob a for-
ma de doações, que serão reverti-
das para famílias itabiritenses.

Cartões amarelos correspon-
dem a dois quilos de alimentos 
não perecíveis, dois litros de pro-
dutos de limpeza ou duas unidades 
de objetos de higiene pessoal. No 
caso das expulsões, a multa é de 
cinco quilos.

“Foi uma iniciativa conjunta 
com dois objetivos principais: o 
primeiro, social, convertendo os 
cartões recebidos pelos atletas 
nas partidas em alimentos e obje-
tos de limpeza e higiene pessoal 
para doação. O segundo, discipli-
nar, levando a uma disputa ainda 
mais sadia dentro das quadras em 
Itabirito”, destacou o presidente 

da Liga Desportiva Municipal de 
Itabirito, Ângelo de Assis Vieira.

Mais de 300 quilos 
assegurados

De acordo com levantamento 
feito pela organização, a arbitra-
gem já aplicou 142 cartões ama-
relos (284 quilos) e 12 vermelhos 
(60 quilos) entre a primeira fase e 
as partidas disputadas no último 
sábado, dia 11 de novembro. Com 
isso, são 344 quilos de donativos 
garantidos. Mais de um terço já foi 
entregue pelos atletas punidos na 

sede da LDMI.
“Quando trabalhado de forma 

organizada, o esporte vai além 
da disputa em si: movimenta o 
comércio na região dos ginásios 
e até o aspecto social, como nas 
doações. Neste ano, além dessa 
novidade, está sendo realizado 
junto com o campeonato adulto a 
categoria sub-17, com o intuito de 
dar mais oportunidades e valorizar 
os jovens atletas”, exaltou o Secre-
tário de Esportes e Lazer, Alessan-
dro Massaini.

Festival Aviva reúne atrações gospel
O Festival Aviva agitou o úl-

timo fim de semana em Itabirito. 
Na sexta-feira, 10, e no sábado, 11, 
diversas atrações gospel regionais 
reuniram centenas de pessoas na 
Praça da Estação. O destaque da 
programação foi a Marcha para 
Jesus, que teve concentração na 
praça do Jardim São Cristóvão 
e seguiu até o palco principal, na 
Praça da Estação. “É importante 
ter uma ação diferente voltada ao 
público evangélico. Eu participo 
todos os anos, pois a programação 
é sempre boa”, parabenizou a ita-
biritense Simone Soares.

Realizada pela Prefeitura de 
Itabirito, o Aviva 2017 contou com 
a parceria do Conselho Educativo 
dos Evangélicos de Itabirito (Co-
lei) e Associação dos Pastores de 
Itabirito (API). “Em nome da co-

munidade cristã e evangélica, gos-
taria de agradecer o prefeito Alex 
pelo apoio e pelo reconhecimento 

pelo nosso trabalho”, ressaltou o 
presidente do Colei, pastor Ander-
son Martins.

(31) 98489-7530

Denúncias 
 Sugestões

Críticas 
Novidades 

ENVIE PARA

Mudança no trânsito
Com o intuito de melhorar a segurança e oferecer mais conforto a mo-

toristas e pedestres, a Secretaria de Segurança e Trânsito fará a mudança 
de direção na Rua Dona Cristina, no Bairro Santa Efigenia, a partir do dia 
17 de novembro, em caráter experimental.  Os motoristas poderão apenas 
subir a via, no sentido bairro. Já os carros que forem sentido Centro deve-
rão passar pela Rua José Benedito, rua do Instituto Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia de Minas Gerais – IFMG Campus Itabirito.

A mudança será necessária devido ao crescimento da região e, conse-
quentemente, ao aumento do número de veículos no cruzamento da Ave-
nida dos Inconfidentes com a Rua Dona Cristina. “O objetivo é diminuir 
o conflito existente neste local e, assim, proporcionar aos motoristas e pe-
destres mais conforto”, ressalta Anísio Bueno, diretor de departamento da 
Secretaria de Segurança e Trânsito.
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Alameda Wolmer de Abreu 
Matos, 160 - ITABIRITO 

(próximo ao Banco Santander)

(31)3561.7814
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Ofertas diferentes 

todos os dias! 
Vá e confira.

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

R. Dr. Eurico 
Rodrigues,106 
(ao lado da antiga)

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs soldAdAs, FERRAMEntAs EM GERAl.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
Menor Preço e 

Qualidade. Confira!

3563-2281
3563-4040
98776-0216
98637-0217

R. Aloísio Souza e Silva, 194A 
 Praia - iTaBiriTO

Aceitamos:

Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Propos-
ta e Habilitação do Processo Licitatório 
nº164/2017, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº090/2017 Objeto: Contratação de 
empresa especializada para o fornecimento 
de bomba dosadora com os respectivos 
acessórios para manutenção do sistema 
de água do SAAE – Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito/MG, 
conforme especificações do anexo I, do 
edital. Empresa Vencedora e Habilitada: 
Belô Bombas EIRELI - EPP. Perfazendo 
um valor total de R$ 27.800,00 (Vinte e 
sete mil e oitocentos Reais). Itabirito / MG, 
09/11/2017 – Eng.º Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habilita-
ção do Processo Licitatório nº165/2017, na 
modalidade Pregão Presencial nº091/2017 
Objeto: Aquisição de transdutor de pressão 
industrial, para melhoria do sistema de abas-
tecimento de água do SAAE no Município 
e Distrito de Itabirito/MG, conforme espe-
cificações do anexo I, do edital. Empresa 
Vencedora e Habilitada: Automx Soluções 
EIRELI - ME. Perfazendo um valor total 
de R$ 15.468,00 (Quinze mil quatrocen-
tos e sessenta e oito Reais). Itabirito / MG, 
10/11/2017 – Eng.º Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do Processo Licitatório nº166/2017, 
na modalidade de Pregão Presencial 
nº092/2017 S.R.P. 010/2017. Objeto: regis-
tro de preços para futura e eventual forne-
cimento e distribuição de refeições prontas 
(almoço) acondicionada em embalagens 
tipo “marmitex”, destinada aos servidores 
do Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico para serem consumidas sob demanda, 
conforme especificações do Anexo I do edi-
tal, Empresa Vencedora e Habilitada: Nutri 
Ouro Alimentação LTDA - ME, com valor 
do marmitex Nº 08 valor unitário de R$8,44 
(oito reais e quarenta e quatro centavos), o 
valor do marmitex Nº 09 valor unitário de 
R$9,50 (Nove reais e cinquenta centavos) 
perfazendo este pregão um valor total de 
R$322.920,00 (Trezentos e vinte e dois mil 
novecentos e vinte Reais). Itabirito / MG, 
13/11/2017 – Eng.º Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do Contrato de Fornecimento 
de “Marmitex”.  Referência: Processo 
Licitatório nº166/2017, na modalidade 
Pregão Presencial nº092/2017, S.R.P. 
010/2017 Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa Contratada Nutri Ouro Alimen-
tação LTDA – ME. Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual fornecimento 
e distribuição de refeições prontas (almo-
ço) acondicionada em embalagens tipo 
“marmitex”, destinada aos servidores do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
para serem consumidas sob demanda, con-
forme especificações do anexo I, Conforme 
edital, Valor parcial: R$21.053,00 (vinte e 
um mil e cinquenta e três reais), Forma de 
pagamento: conforme edital. Vigência: Até 
31/12/2017. Dotação Orçamentária: 17  331 
1701   4.002  33.90.46.00 Manut. Imp./Im-
plant. de Prog. de Cap. Trein. Aperf. Prot. e 
Benef. ao Servidor. Data da assinatura do 
contrato: 01/12/2017. Wagner José Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Propos-
ta e Habilitação do Processo Licitatório 
nº167/2017, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº093/2017 Objeto: Aquisição de 
tubos DEFOFO em PVC para serem uti-
lizados no Sistema de Esgotamento Sani-
tário do SAAE de Itabirito-MG, conforme 
especificações do anexo I, do edital. Em-
presa Vencedora e Habilitada: Andre Luiz 
Palheiros Gouvea - ME. Perfazendo um 
valor total de R$17.423,82 (Dezessete mil 
quatrocentos e vinte e três Reais e oitenta e 
dois Centavos). Itabirito / MG, 14/11/2017 
– Eng.º Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.

PREFEITURA  
MUNICIPAL  

DE  ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG comunica 
que serão realizadas as licitações abaixo 
discriminadas. Os editais poderão ser reti-
rados pelo site http://itabirito.mg.gov.br, no 
Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitados pelo e-mail licitacao@pmi.
mg.gov.br. As reuniões de abertura dos 
processos acontecerão na sala de reuniões 
da PMI, localizada na Av. Queiroz Júnior, 
nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial nº137/2017-PL 239/2017 
– RP 075/2017 Objeto: Registro de preço 
para futura e eventual contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de spray de 
pimenta para a Guarda Municipal em aten-
dimento a SETRAN. Tipo: Menor Preço. 
A abertura será dia 01/12/2017 às 13:00 hs. 
Pregão Presencial nº139/2017-PL 241/2017 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para aquisição de materiais diversos, equi-
pamentos e confecção de uniformes para 
atender a Vigilância em Saúde Ambiental. 
Tipo: Menor Preço por item. A abertura 
será dia 05/12/2017 às 13:00 hs. 
Pregão Presencial nº141/2017-PL 244/2017 
– RP 078/2017 Objeto: Registro de pre-
ço para futura e eventual contratação 
de pessoa jurídica para fornecimento 
de equipamentos, eletrodomésticos e 
eletroeletrônicos e prestação de serviços 
de instalação para atender as unidades da 
Prefeitura Municipal de Itabirito. Tipo: 
Menor Preço por item. A abertura será 
dia 30/11/2017 às 13:00 hs. 
Concorrência Pública nº 011/2017 - PL 
230/2017 - Objeto: contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviço conti-
nuado de coleta, transporte, destinação 
final e operação do aterro sanitário dos 
resíduos sólidos do Município de Itabirito. 
Tipo: execução indireta sob o regime de 
empreitada por preço unitário. A abertura 
será dia 20/12/2017 às 13:00 hs. 
Município de Itabirito – A pregoeira 
comunica nova data e horário para a nova 
sessão referente ao Pregão Presencial 
128/2017 – PL219/2017 – RP068/2017, 
sendo o dia 22/11/2017 às 13hr00, no De-
partamento de Licitações e Contratos.
Município de Itabirito/MG – A CPL 
comunica data para nova sessão referen-
te a Carta Convite nº 002/2017 – PL 
227/2017, para definição da habilitação. A 
nova sessão acontecerá no dia 20/11/2017 
às 13 horas, na Prefeitura Municipal de Ita-
birito, situada à Avenida Queiroz Junior, nº 
635, Centro, Itabirito/MG.
Município de Itabirito/MG – A Secretá-
ria Municipal de Educação torna pública a 
decisão de não homologar o item abaixo 
discriminado:
Pregão Presencial 127/2017 - PL 218/2017 
– Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de material educativo e espor-
tivo para o desenvolvimento de projetos e 
atividades das escolas da rede municipal de 
ensino e do CMAEE (Centro Municipal de 
Atendimento Educacional Especializado), 
em atendimento a Secretaria Municipal 
de Educação. A Secretária Municipal de 
Educação, no uso de suas atribuições, 
decide NÃO HOMOLOGAR o item 31 
da empresa Atlântica Didática & Peda-
gógica Distribuidora Ltda.-EPP. CNPJ: 
11.384.015/0001-17 referente ao processo 
em epígrafe, tendo em vista que o mesmo 
encontra-se com valor acima do preço de 
mercado, conforme comprova as cotações 
acostadas aos autos. 
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público o resultado do processo abai-

(31) 98489-7530

O Serviço Autônomo de Saneamento Básico – SAAE – Torna Publico o Extrato da Ata nº010/2017 - Registro de Preço 
010/2017 - Processo Licitatório nº.166/2017 – Pregão Presencial nº092/2017 – Objeto: registro de preços para futura e eventual 
fornecimento e distribuição de refeições prontas (almoço) acondicionada em embalagens tipo “marmitex”, destinada aos servidores 
do Serviço Autônomo de Saneamento Básico para serem consumidas sob demanda, Fornecedor: Nutri Ouro Alimentação LTDA – 
ME CNPJ: 14.136.165/0001-08  Relação de objetos:

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações, Compras e Contratos. Homologação e Ratificação: 13/11/2017

Dotação Orçamentária - 17  331  1.701  4.002  33.90.46.00

MANUT. IMP./IMPLANT. DE PROG. DE CAP. TREIN. APERF. PROT. E BENEF. AO SERVIDOR

Item Especificação Unid Qtde P. Uni 
R$ C/ IPI

P. Total  L 
R$ C/ IPI

Marca 
Fabricante

1 MARMITEX tamanho 08. LT. 18.000 8,44 151.920,00 NUTRI OURO Alimentação

2 MARMITEX tamanho 09. LT. 18.000 9,5 171.000,00 NUTRI OURO Alimentação

VALOR TOTAL: R$322.920,00 (Trezentos e vinte e dois mil novecentos e vinte Reais).

Pregão Presencial – 097/2017 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°172/2017, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº097/2017, Objeto: 
Contratação de empresa especializada em 
fornecimento de tampão de ferro fundido e 
anel de concreto, para serem utilizados nas 
manutenções do sistema de esgotamento 
sanitário do SAAE de Itabirito-MG, con-
forme especificações do anexo I, no dia 
30/11/2017 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site: www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 098/2017 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°173/2017, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº098/2017, Objeto: 
Contratação de empresa especializada em 
construção civil para prestação de serviço 
de construção de muro em gabião para con-
tenção da galeria pluvial na rua Dr. Eurico 
Rodrigues, no Município de Itabirito/MG, 
conforme descrito no anexo I, do edital, no 
dia 04/12/2017 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site: www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br
Edital de Tomada de Preços nº005/2017 
– Processo Licitatório nº174/2017 - O 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito – MG; torna público para conhe-
cimento das empresas que regularmente se 
cadastrarem para este Processo Licitatório 
nº174/2017, na modalidade de Tomada de 
Preços nº005/2017; que fará realizar, em 
sua sede à Rua Rio Branco, nº: 99 – Bairro 
Centro – Itabirito – MG, CEP 35.450-000, 
Telefax: (31) 3562-4100; na sala de Com-
pras e Licitações onde funciona a Comissão 
Permanente de Licitação, Processo Licita-
tório: Objeto: Contratação de empresa de 
construção civil para construção de tanque 
de equalização em concreto armado, na 
Estação de Tratamento de Água no Bairro 
Santa Rita - Itabirito/MG, conforme des-
crito na planilha (anexo I), projetos (anexo 
II - A e B) e demais anexos do edital.  Tipo: 
Menor Preço Global. Setor Responsável: 
Setor Engenharia, Setor Técnico e ETA.  
- Recursos Orçamentários e Financeiros: 
Const., Ampl/Ref. das Captações, Elev., Re-
serv., Booster e Und. Trat. de Água. 17  512   
1703  3.008  4490 51 00   Legislação Apli-
cável: Lei nº. 8.666/93 com suas posteriores 
alterações. Prazo e horário para efetuar o 
Cadastramento e Habilitação nos moldes 
do Artigo 22 §2º, Apresentando os docu-
mentos de Cadastramento e Habilitação: até 
o dia 15/12/2017, isto é, até o terceiro dia 
anterior ao recebimento das propostas, po-
dendo ser efetuado das 08:00 às 11:30 horas 
e das 13:00 às 16:30 horas,. Prazo e horário 
para recebimento dos envelopes de proposta 
comercial e o certificado de cadastramento: 
até dia 20/12/2017 até às 08h30min. DATA 
E HORÁRIO DE INÍCIO DA SESSÃO: 
dia 20/12/2017 às 09h00min. O Edital na 
íntegra e as informações complementares 
encontram-se à disposição dos interessados 
para consulta e conhecimento no Setor de 
Compras e Licitações e permanecerá afi-
xado no quadro de aviso localizado no hall 
de entrada do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito, Sede Adminis-
trativa, cuja cópia poderá ser obtida através 
de requerimento dirigido à Comissão Per-
manente de Licitação, no horário de 08:00 
horas às 16:30 horas. através do E-mail do 
SAAE de Itabirito-MG : compras@saaeita.
mg.gov.br - Comissão Permanente de Li-
citação – Engº Wagner José Silva Melillo 
- Diretor Presidente do SAAE.

xo discriminado: 
Pregão Presencial 130/2017 - PL 205/2017 
– RP069/2017 – Registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa ju-
rídica para fornecimento de parafusos, por-
cas e utensílios para uso nos veículos leves, 
semi-pesados e pesados da frota municipal, 
atendendo a Secretaria Municipal de Ad-
ministração. Vencedor: CITA Parafusos, 
Fixadores e Borrachas Ltda. EPP. CNPJ: 
38.602.736/0001-02. Itens: 01, 02, 03, 04, 
05, 06, 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 
17, 18, 19, 20, 21, 24, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 
32, 33, 34 e 35. Valor total: R$13.891,70. A 
Pregoeira declarou os itens 22, 23 e 25 frus-
trados, o Secretário Municipal de Adminis-
tração ratificou a decisão da pregoeira.
O Município de Itabirito torna público:
Extratos de contratos - Pregão Presencial 
085/2017 - PL 158/2017- RP 050/2017. 
Objeto. Contratação de pessoa jurídica para 
prestar serviços de locação, manutenção 
e operação de maquinas e equipamentos, 
em apoio aos trabalhos executados pela 
Secretaria Municipal de Obras e Serviços 
da Prefeitura Municipal de Itabirito/MG. 
Contrato 414/2017 – Contratada: Célio Reis 

Item Descrição Preço 
Licitado

Reajuste Preço 
Reajustado

Impacto 
Financeiro

1 Gasolina 
comum

R$ 3,17 6,60% R$ 3,38 R$ 11.970,00

Extrato de Termo de Apostilamento 046/2017 ao Contrato 377/2017, referente ao PL 
134/2016, PP 075/2016, RP 035/2016. Objeto: Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de combustível para os veículos, caminhões e máquinas da frota municipal. 
Contratada: Vicente Pedrosa e Irmãos Ltda – CNPJ: 23.062.698/0002-56. Fica reajustado 
com Fundamento no Art. 65, II, ‘d’ da Lei 8.666/93 e diante do reequilíbrio econômico-
-financeiro concedido para o item registrado, gerando um impacto financeiro no valor de 
R$ 11.970,00 passando para o seguinte valor unitário:

Braga – EPP - CNPJ: 05.271.860/0001-83. 
Valor: R$ 31.320,00. Contrato 415/2017 
- Contratada: Sônia Aparecida dos Santos 
ME – CNPJ: 08.181.534/0001-73. Valor: 
R$52.200,00. Vigência: 31/12/2017.
Extrato de contrato 404/2017 – Creden-
ciamento 010/2017 - PL 173/2017 Objeto. 
Credenciamento de pessoa jurídica para rea-
lização de exames de Pet Oncológico, para 
atender aos pacientes do SUS Municipal 
de Itabirito. Contratada: Centro de Imagem 
Diagnósticos S/A -  CNPJ: 42.771.949/0002-
16. Valor: R$20.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de Aditivo 114/2017 - 3º Termo 
Aditivo ao Contrato 711/2014 – Pregão 
Presencial 242/2014 - PL 366/2014. Ob-
jeto: Contratação de pessoa jurídica espe-
cializada para locação de sistema de gestão 
de saúde, compreendendo: implantação do 
sistema aplicativo e banco de dados, migra-
ção, capacitação, treinamento, manutenção, 
atualização e suporte técnico do sistema de 
gestão de saúde pública desenvolvido em 
plataforma WEB para informatização da 
SEMSA. Contratada. Its Sistemas Ltda – 
ME - CNPJ:16.756.758/0001-94. Valor: 
R$30.000,00. Vigência: 12 meses.

Futebol: finalistas 
de Itabirito serão 
definidos neste 
domingo

Os finalistas do Campeonato de futebol de Itabirito, na categoria amadores, serão defini-
dos neste domingo, dia 19 de novembro. São Cristóvão, Usina Esperança, São José e Cohab 
estão na disputa pelas duas vagas.

Após vencer na ida por 3 a 1, o Usina Esperança receberá o São Cristóvão, às 10h, no 
campo do bairro Esperança. Às 11h, no campo do União, o Cohab duela com o São José. No 
primeiro jogo, o Cohab venceu por 2 a 1.

Quartas e semifinais no futsal
As quartas de final da Taça Cidade Ativa de futsal adulto e a segunda semifinal da ca-

tegoria sub-17 serão disputadas no próximo sábado, dia 18 de novembro. Os cinco jogos 
acontecerão no Ginásio Poliesportivo Pedro Cardoso, no bairro Nossa Senhora de Fátima, a 
partir das 14h. 

Taça Cidade 
Ativa sub-17:

14h - Circulista x 
Itabirense - 
semifinal

Taça Cidade 
Ativa adulto:

15h - Circulista 
x Cachoeirinha - 
quartas de final
16h - Nasa x São 
Jorge - quartas de 
final
17h - Tapajós x 
Americana - quar-
tas de final
18h - Cohab x 
Meninos da Vila - 
quartas de final
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Mulher tem que se retratar após 
divulgar texto em rede social
Fato ocorreu em Mariana e foi parar na Justiça, onde terminou com acordo entre as 

partes. A jovem reafirma o ocorrido e diz que não se arrepende
Para aqueles que pensam que 

a internet ainda é ‘terra sem lei’, 
em Mariana um post denegrindo a 
imagem de um rapaz foi parar na 
Justiça. Uma mulher, que se de-
clara feminista, divulgou texto em 
sua página da rede facebook, rela-
tando evento que teria ocorrido em 
uma festa, onde haveria sofrido 
ameaças e até mesmo perseguição 
por parte de um rapaz. Ela reafir-
mou a história a nossa reportagem. 

Em sua rede social, a jovem 
escreveu um texto divulgando o 
nome e a foto do jovem, afirman-
do que ele a perseguia, com o in-
tuito de ter um relacionamento, 
mesmo sabendo que ela já tinha 
namorado. “Oi gente tudubom? 
vamos falar sobre macho escroto? 
Vamos. Bom, tudo começou numa 
festa em abril, esse cara bonito da 
foto, bem vestido, machinho que a 
gente dá like no tinder, me encheu 
o saco a festa toda querendo que 
eu ficasse com ele, eu não quis”, 
iniciava a postagem. O texto ainda 
pedia que as mulheres da região 
tomassem cuidado, pois o rapaz 
era ameaçador quando recebia um 
não como resposta.

O jovem, que é de Mariana, 
em entrevista ao jornal O LI-
BERAL, disse que chegou a ser 
apontado na rua como machista 
e que sofre as consequências até 
hoje. “Foi um período muito difí-
cil, pois afetou muito minha vida, 
perdi amigos, namorada e tudo por 
causa de uma mentira, que final-
mente consegui provar. Muitas ve-
zes, aqueles(as) que se escondem 
atrás de uma tela de computador 
e se dedicam a espalhar boatos ou 
criar falsas polêmicas (seja para 
chamar atenção, ter ibope ou ape-
nas por falta de empatia) não têm 
noção sobre o quanto prejudicam 
outras pessoas”, declarou o jovem.

O episódio ocorreu em abril, 
mas até hoje é comentado na in-
ternet e na cidade. O jovem entrou 
com duas ações, civil e criminal, 
contra a autora do post. A primeira 
previa uma indenização no valor 
de R$36 mil por danos morais, 

mas foi cancelada, já que na ação 
criminal, as partes entraram em 
acordo, e a autora teve que postar 
um texto em seus perfis da rede 
social se retratando. “Tal manifes-
tação foi fruto de um gesto mo-
mentâneo e impensado que, em-
bora tenha lhe causado transtornos 
morais e éticos não tenha sido por 
mim avaliado no momento. Com 
isto, espero ver sanada toda ques-
tão que envolveu o problema entre 
nós verificado, servindo presente 
como correção das penalidades 
morais que lhe foram indevida-
mente impostas”. O texto foi es-
crito na audiência, que ocorreu no 
final de setembro, em acordo com 
os advogados dos envolvidos.

“A gente não quer, de ma-
neira nenhuma, tirar o mérito do 
sofrimento que as mulheres real-
mente passam. Só não queremos 
que pessoas inocentes sofram por 
conta dessa proteção que as mu-
lheres têm que ter. Qualquer tipo 
de poder vem com uma certa res-
ponsabilidade. Uma pessoa que 
age dessa maneira, desmoraliza 
um movimento inteiro de mulhe-
res, colocando em dúvida quem 
realmente pode sofrer a agressão. 
A luta tem que ser de todos. Essas 
pessoas enfraquecem o movimen-
to”, ressaltou o advogado da víti-
ma, Tiago Semim. “Já vi diversos 
estudantes chegando ao ponto de 

trancar o curso por conta da expo-
sição, vítimas de falsas acusações 
e especulações midiáticas, produ-
zidas por alguns homens e seu ma-
chismo enraizado, ou por mulhe-
res que se dizem feministas, mas 
são tão opressoras quanto os que 
dizem combater”, complementou 
o rapaz.

A reportagem encontrou ainda 
outro alvo que denunciou, pre-
viamente, difamação pela mesma 
autora, mas este preferiu não se 
manifestar sobre o assunto.

O outro lado da história
Em entrevista ao jornal O LI-

BERAL, a jovem relatou sua 
versão, afirmando que não mentiu 
e que não se arrepende do post, 
apenas da forma como foi feito. 
“A minha reconsideração foi ter 
divulgado o nome e a foto dele no 
post, o que gerou todo o processo”, 
declarou. Ela ainda conta que con-
seguiu alcançar o seu objetivo, pois 
quando há denúncia de certos tipos 
de abuso, os casos viram apenas 
uma ocorrência. “O que eu queria, 
eu consegui, essa foi uma forma 
de me defender. As pessoas tinham 
de saber o que aconteceu para até 
mesmo se prevenirem. Quando 
uma mulher vai a delegacia e faz 
um boletim de ocorrência, o que 
acontece? Nada”, exemplificou.

Sobre a repercussão do caso, 
a jovem diz que sofreu acusações 
virtuais e ainda invenção de fa-
tos, que não foram desmentidos 
pelo envolvido. “Divulgaram o 
processo em sites que nem mes-
mo procuram minha versão, que 
nem mesmo tinham conhecimen-
to do que realmente aconteceu. 
Postaram minha foto, meu nome 
e ainda o link ao meu perfil no 
facebook. A partir daí minha vida 
virou um inferno. De vítima fui à 
culpada. Pessoas disseram que eu 
inventei que ele tinha me estupra-
do e que tive que pagar a multa”, 
esclareceu. “Eu não cheguei a ser 
processada, nem mesmo a pagar 
uma multa, tive que fazer uma re-
tratação. Aconselhada pela advo-
gada, que não estava tão inteirada 
do caso, já que não pude pagar um 
advogado e precisei contar com a 
defensoria pública, aceitei o acor-
do”, explicou. 

Já quanto aos casos recorren-
tes, a jovem diz que comentou e 
comenta publicações que acredite 
ter cunho machista, dando prints 
(registros) nas postagens e comen-
tando sem seu perfil de rede social.

Torneio esportivo reúne mais de 
150 crianças na Arena Mariana

Chuteiras amarradas, jogadores em quadra e bola rolando. Foi assim o 
sábado (11) na Arena Mariana ao reunir 12 equipes de bairros e distritos da 
cidade para 2° etapa do Torneio de Futsal de Base. Cerca de 150 crianças, 
entre 5 e 12 anos, participaram dos jogos e fizeram bonito. Não faltou ani-
mação dos jogadores, principalmente para aqueles que carregavam uma 
grande missão, como a pequena Zuleima Maria de Freitas, única jogadora 
do NAC – Cachoeira do Brumado, que representava a classe feminina na 
modalidade. “Sempre gostei muito desse esporte e poder fazer parte da 
equipe e demonstrar o meu talento em quadra me deixa muito feliz. Nos 
esforçamos muito durante os treinos para fazer bonito nos jogos e conse-
guir, mais que a vitória, nos superar”, disse.

O evento, realização da Secretaria de Educação e Desporto, teve como 
objetivo a valorização da categoria, além de impulsionar a descoberta de 
novos talentos. “O investimento na categoria de base é muito importan-
te, pois é de onde nascem novos jogadores. Eventos como esse motivam 
nossos pequenos atletas a se dedicarem cada dia mais e, além de ser um 
dos caminhos para o mercado de trabalho”, ressalta o assessor técnico de 
Desporto, Wagner Ramos. Dentre as 12 equipes, a equipe Cerre de Ouro 
Preto sagrou-se campeão após vencer o CVDR por 6x0.

Eliene Santos

Com ações preventivas 
pontuais, Prefeitura 
realiza obras de contenção

O período chuvoso já está entre nós e deve permanecer até meados de 
março de 2018. Motivo de alívio, já que a cidade passou por um intenso 
período de estiagem e queimadas, mas também de atenção, já que ele agra-
va algumas situações de risco e pode colocar em perigo a nossa população.

É pensando nisso que a Prefeitura e a Secretária de Obras e Plane-
jamento Urbano estão trabalhando em estruturas de contenção e muros 
de arrimo desde o inicio do ano. Várias obras já foram realizadas até o 
momento, como a contenção das margens de cursos d’água no bairro São 
José e Dom Oscar e estruturas de contenção no Santa Rita de Cássia, no 
Santa Clara, Cabanas e Rosário. Esses são alguns exemplos, mas outras 
obras ainda estão previstas e devem continuar acontecendo pela cidade.

O mapeamento dos locais com necessidades de intervenções acontece 
a partir de visitas para vistorias que são realizadas pela equipe técnica da 
Secretária de Obras, tudo isso após o recebimento de relatórios da Coorde-
nadoria Municipal de Proteção e Defesa Civil (COMPDEC) ou por solici-
tações dos próprios moradores.

Todo cidadão pode solicitar pessoalmente uma vistoria, é só entrar 
com um requerimento por escrito junto à Defesa Civil ou no Departamen-
to de Documentação e Arquivo e estar com cópias do CPF e do RG em 
mãos. Essas obras são realizadas na intenção de conter um terreno, um 
talude ou uma encosta. Elas são necessárias quando existe um desnível no 
terreno, muitas vezes causado pela ação humana na intenção de conseguir 
uma maior área para construção, mas também podem acontecer em cabe-
ceiras de ponte e na estrutura e canalização de cursos d’água.

Tais obras são essenciais para garantir a segurança de todos os cida-
dãos, mas é importante lembrar que o acompanhamento de um profissio-
nal capacitado e devidamente habilitado faz toda a diferença para a efeti-
vidade e qualidade da obra. Para maiores informações, ligue 199 e fale na 
Defesa Civil.

Samuel Consentino
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Mariana sanciona Código Ambiental
MARIANA

Coquetel de 
LançamentoModelos 2018

Mariana (31)3558-1001    Ouro Preto (31)3551-3947    Itabirito (31)3561-0677

18/11/2017 
(sábado) 

à partir das 9 h
Venha conferir de 
perto as grandes 

novidades!!!
Contamos com a 

presença de todos 
vocês!

O deputado estadual Thiago Cota recebeu, na quarta-feira (8), na As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais, os membros da Associação 

Doe Sangue Mariana (ADSM), Adriano Silva, Luciene Oliveira e o Diego 
Machado. O objetivo da reunião foi apresentar ao deputado os projetos 
realizados pela ADSM no incentivo e na mobilização ao ato da doação 
de sangue e no engajamento com as causas sociais em Mariana e nas 
cidades vizinhas. O deputado elogiou e parabenizou a Associação pelo 
empenho com essa brilhante causa e aproveitou para apresentar a Lei Es-
tadual 22.198/16 de sua autoria que instituiu o Dia Estadual do Doador de 
Medula Óssea, celebrado anualmente no dia 14 de dezembro. A referida 
Lei, além de estimular a doação de medula óssea, tem por objetivo home-
nagear as pessoas que, com um simples gesto, salvam vidas.

PANORAMA

Equipe da UNOPAR - Polo Mariana participou do ENEM2017

No mês que marca dois anos da tragédia, município 
apresenta o documento para a população

“Um marco para Mariana. 
Momento importante para a nos-
sa história”. Com essas palavras 
o Prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior, sancionou a Lei Com-
plementar nº 168, que instituiu o 
Código Ambiental do Município. 
Depois de ter enfrentado a maior 
tragédia ambiental da história do 
Brasil, tendo vidas perdidas, da-
nos socioeconômicos e ambien-
tais, a cidade tem se reinventado 
e elaborou, nesse tempo, formas 
de ampliar e fortalecer as ações 
ambientais, por meio da oficiali-
zação de um instrumento jurídico 
capaz de fortalecer as ações do 
município.

Agora, a Secretaria de Meio 
Ambiente, em conjunto com ou-
tras instâncias fiscalizadoras do 
município, tem maior controle 
sobre todo o processo de pre-
servação e fiscalização ambien-
tal, podendo legislar e garantir a 
sustentabilidade da cidade. Com 
mais independência, as instâncias 
municipais poderão reverter as 
taxas de licenciamento em ações 
ambientais.

De acordo com o prefeito 
Duarte Júnior, o Código Ambien-
tal veio em um momento oportu-
no. “O Código vai nos dar meca-
nismos legais para que possamos 
fiscalizar e atuar de uma forma 
que não prejudique nosso meio 
ambiente, além de garantir medi-
das compensatórias do empreen-
dedor ao Município. E, se hou-
ver algum dano, a reparação e a 
compensação poderão beneficiar 
toda a população, principalmente 
depois de tudo que vivemos em 
nossa cidade”, disse.

O documento é considerado 
inovador, como afirmou o Pro-
motor da Comarca de Mariana, 
Antônio Carlos de Oliveira. “O 
Código Ambiental é um exem-
plo, representa uma nova visão de 
defesa do meio ambiente e vai di-
ficultar os crimes ambientais em 
Mariana”. O Código ainda prevê 
a existência das contrapartidas 
sociais, instrumento que exige da 
empresa poluidora benfeitorias 
para as comunidades locais.

Segundo a Procuradora Ge-

ral do Município, Inêz Gomes, 
a legislação até então existente 
não contemplava todos os proble-
mas ambientais enfrentados por 
Mariana e, consequentemente, 
impossibilitava as ações próprias 
da política ambiental da atual 
Administração Pública. “Antes 
não tínhamos um instrumento ju-
rídico que nos possibilitasse, por 
exemplo, o uso de contrapartidas 
sociais para os casos de impacta-
ção ambiental. O Código permite 
a aplicação de multas de acordo 
com o potencial do dano que o in-
divíduo ou empresa causa à cida-
de, além de ser um instrumento de 
trabalho para a Secretaria de Meio 
Ambiente e, principalmente, para 
a Procuradoria. É a partir dele que 
atuaremos na defesa do meio am-
biente do nosso Município”.

O Código vai ajudar nas 
fiscalizações ambientais, mas, 
acima de tudo, proteger o nosso 

meio ambiente. “O Código Am-
biental é uma resposta da Ad-
ministração Pública pós- rom-
pimento da barragem. A partir 
dele, vamos ter mais poder na 
fiscalização, a criação da Guarda 
Ambiental, além de podermos 
cobrar taxas e multar empreendi-
mentos irregulares. Mas a maior 
prioridade do Código é cuidar do 
nosso meio ambiente, para que 
ele seja sustentável”, afirmou o 
Secretário de Meio Ambiente, 
Rodrigo Carneiro.

Samuel Consentino

Samuel Consentino

Samuel Consentino

Com série de vídeos em redes 
sociais, prefeito apresenta números 
da arrecadação municipal

O prefeito de Mariana, Duarte Júnior, iniciou nesta semana uma série 
de vídeos em sua página oficial no Facebook apresentando os números 
referentes à arrecadação municipal. O chefe do Executivo expõe também 
os dados com a despesa da máquina pública, fazendo um balanço do ano 
de 2017.O principal objetivo da intervenção nas mídias sociais, segundo 
o prefeito, é abranger o máximo de pessoas, levando até elas a realidade 
financeira de Mariana. “Precisamos que o cidadão compreenda que a si-
tuação ainda é complicada e que estamos lutando muito, todos os dias, 
para que a cidade permaneça firme com os seus compromissos com as 
demandas em nossos serviços essenciais. Está sendo importante, porque 
tenho recebido retornos positivos das pessoas. O cidadão merece respeito 
e transparência, e estamos no caminho certo”, disse.
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Está a causar grande indignação o vídeo, em exposição nas 
redes sociais, que mostra certa festinha em Brasília, dita como ce-
lebração do aniversário da esposa de certo político, de alto coturno. 
Tudo bem, pois motivo é que não falta para festa, em Brasília, onde 
políticos tanto têm a comemorar, mesmo que grande parcela da 
população trabalhadora esteja desempregada, por culpa de des-
mandos e corrupção na área política. Acontece que o tal político, 
ex-ministro, foi condenado no Mensalão, assim como também na 
Lava Jato, pela qual ainda tem outros processos em andamento. 
Ele deveria esta na cadeia a pagar pelos crimes cometidos, como 
estariam, e muitos estão, por crimes muito menores e sem alcance 
macrossocial, ainda que doentes e desassistidos. Mas, o ex-minis-
tro não pode cumprir pena na cadeia, assim julgou o STF. Por estar 
dodói, ao coitadinho do ex-ministro foi concedida prisão domiciliar, 
no aconchego do lar, provido do melhor conforto adquirido... sabe 
lá como? O único incômodo é a tornozeleira eletrônica, mas isso 
não dá para ver no vídeo, gravado enquanto ele dançava. Pois é... 
cumprir pena na cadeia ele não pode... tá dodói! Mas, dançar, ele 
pode! Ou quem está a dançar somos nós, nus e sentados num 
formigueiro! Pode ser legal, mas imoral a regalia, sabendo-se da 
situação processual e condições carcerárias a que estão sujeitos 
muitos detentos pobres, condenados por quase nada em compa-
ração com o ex-ministro. Amparado pela Lei, que bate em “Chico” 
e acaricia Francisco, o ex-ministro deveria estar mais contido, to-
mando remedinho e a curtir sua doença. Dançar para que todos 
vissem foi um escárnio, uma cusparada na cara da sociedade. Se 
não fosse isso, quem filmou não teria publicado.

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Diretor do Saae presta esclarecimentos 
a vereadores de Itabirito

Expectativa é transformar autarquia em empresa privada
Michelle Borges

E o ex-ministro dança... 
Ou somos nós?

Atendendo ao pedido dos ve-
readores da Câmara de Itabirito, o 
diretor do Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto (SAAE) Wagner 
Melillo, compareceu a reunião da 
segunda-feira (13) para fazer um 
balanço das atividades da autarquia 
na cidade. Wagner falou de contra-
tações, concurso público, falta de 
água e tratamento do esgoto.

O vereador Ricardo Oliveira 
(PPS) questionou sobre a previsão 
de concurso público para a autar-
quia. Wagner expôs as mudanças 
que o SAAE passa e que precisa 
ajustar até promover contratações. 
O diretor ainda afirmou que assi-
nou um Termo de Ajuste de Con-
duta (TAC) com o Ministério Pú-
blico, para que, até março do ano 
que vem seja apresentado um pro-
grama de concursos. “Antes temos 
que resolver muita coisa. Se fizer 
concurso público agora, inviabiliza 
a proposta de transformar o SAAE 
em empresa privada, que passa a 
ser contrato celetista”, explicou. 
“Estamos ainda implantando um 
certificado de qualidade, a ISO 
9001\2015, o que demanda tempo 
e muita gente, além do plano de 
carreira”, complementou o diretor.

Em sua participação, Wagner 
ainda pontuou o período de seca 

e a importância das pessoas terem 
conscientização no uso racional 
da água. Ele destacou que é um 
período que afeta todo o país. “As 
nascentes estão secando no Brasil 
inteiro, principalmente no sudeste. 
Pode ser sim que haja alguma con-
tribuição em um caso isolado, mas 
estamos passando pela maior seca 
dos últimos 100 anos”, ressaltou.

Sobre o tratamento de esgoto, 
o diretor enfatizou que em 70% da 
cidade já é coletado o esgoto e que 
a expectativa é chegar a 90% ainda 

esse ano.
Na ocasião ele convidou os ve-

readores a conhecer o plano de sa-
neamento básico e o funcionamen-
to da autarquia. “Às vezes a gente 
vem aqui falar, mas não tem a am-
pla visão, não tem como expressar 
a realidade nossa”.

Ainda na reunião os edis apro-
varam a redação final da Resolução 
15/2017, que concede Kits de Natal 
aos servidores da Câmara Munici-
pal. Os vereadores não fizeram uso 
da palavra livre.

Ano de Zé Pereira de Cultura Popular
Por iniciativa da Lei 1000/16, de autoria do vereador Chiqui-

nho de Assis (PV), Ouro Preto está comemorando em 2017 o Ano 
Zé Pereira de Cultura Popular, em homenagem aos 150 anos da 
agremiação carnavalesca mais antiga em atividade no Brasil. Du-
rante todo esse ano a cidade está vivendo projetos, ações, eventos 
culturais, educacionais e turísticos tendo como tema central o Zé 
Pereira dos Lacaios.

As escolas do município trabalharam o tema durante o ano 
letivo nas mais diversas disciplinas. E, na semana que passou, 
boa parte do material produzido pelos alunos e professores pôde 
ser apreciado em mostras nas próprias escolas e em uma gran-
de exposição no Centro de Artes e Convenções da UFOP, onde 
ficou visível o comprometimento e envolvimento de todos com 
a proposta. O autor do projeto de lei, que em 2017 esteve parti-
cularmente envolvido com o desdobramento do tema nas ações 
realizadas, se mostrou profundamente agradecido com o desen-
volvimento dos projetos nas instituições escolares:

“Estivemos presentes em várias escolas de Ouro Preto para 
colaborar com o trabalho em torno do tema Zé Pereira. Estivemos 

no Centro de Artes de Conven-
ções, onde os visitantes puderam 
perceber um pouco da proporção 
que a proposta tomou. Parabeni-
zo aqui a Secretária de Educação, 
as nossas escolas municipais, os 
professores, diretores, os coorde-
nadores, pais, familiares, alunos e 
todos que se envolveram para gen-
te salvar e relembrar a memória 
do Zé Pereira. Como autor da lei 
que criou o ano de 2017, como o 
ano Zé Pereira de Cultura Popular, 
eu me sinto totalmente realizado, 
totalmente agradecido em nome 
dos ouro-pretanos. Foi uma lei que 
não ficou na gaveta, ela saiu e teve 
desdobramentos múltiplos, sobre-
tudo, desdobramentos da memória 
de nossos alunos. E traz a noção 
de pertencimento, o Zé Pereira é 
uma cultura de Ouro Preto é uma 
cultura de Minas Gerais, é uma 
das mais importantes culturas po-
pulares de nosso município e uma 
das mais antigas do país. Viva o Zé 
Pereira e viva o ano de Zé Pereira 
de Cultura Popular!” Chiquinho 
de Assis.


